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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Tiene Gali 7 juntas auxiliares en la mira 
El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, anunció un estudio de 
factibilidad jurídico para desaparecer seis o siete de las 17 de Juntas Auxiliares, puesto 
que el crecimiento urbano ha generado que los ciudadanos realicen prácticamente los 
trámites en oficinas centrales del Ayuntamiento. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Enfrentará el SNTE a Moreno Valle 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) anunció estar dispuesto a 

enfrentarse al gobierno morenovallista, para defender a los 26 Directores de Centros 

Escolares y escuelas del Estado, a quienes cambió de adscripción tras el paro del 11 de 
septiembre, en una acción que consideró  extralimitada e injusta. (Heraldo) 

   

 

 

Visita RMV zona dañada por lluvia 
El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, recorrió los tramos afectados de la 
carretera Zacapoaxtla - Cuetzalan y anunció que adicionales a los 387 millones de pesos 
que se calculan de afectaciones por las lluvias  a las vías de comunicación, se sumarán 
daños a viviendas en los 31 municipios que se incluyeron en el Fondo de Desastres 

Naturales (Fonden). (Síntesis) 
  

 

 

Diputados, timoratos ante conflicto limítrofe  
A pesar del compromiso manifestado por el órgano legislativo para resolver el problema 

limítrofe de la capital con otros municipios, cuatro de los siete integrantes de la Comisión 
de Gobernación del Congreso del estado, entre ellos la diputada Miriam Galindo Petriz, 
que representa a San Andrés Cholula, faltaron a la sesión del lunes para discutir el tema; 
por lo que tuvieron que citar a una segunda sesión para que hubiera quórum, donde sólo 

llegó uno de los faltistas. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

SNTE 23 y 51, en pie de guerra por sanciones a directores  
La dirigencia nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
respaldará a las secciones 23 y 51 de Puebla en la defensa de 26 directores que fueron 
reubicados en otros planteles educativos por su participación en el paro de labores que 
realizaron el pasado 11 de septiembre. (Cambio) 

  
 

 

Agilizar ayuda, gestiona RMV con Banobras 
A fin de agilizar la entrega de los recursos a los 31 municipios de Puebla por parte del 

Fondo Nacional de Desastres (Fonden), el gobernador Rafael Moreno Valle sostendrá un 
encuentro el jueves con el director del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos 
(Banobras), Alfredo del Mazo. (Milenio digital) 

  
 

 

192 ancianos se suicidaron durante 2012 en Puebla 
Debido a que no existe “cultura de envejecimiento” en el estado de Puebla, la Asociación 
Civil de Médicas “Matilde P Montoya” informó que tan sólo en el año 2012 se suicidaron 
192 ancianos por problemas de salud física y psicológica, así como problemas 
económicos, lo cual refleja la falta de políticas públicas para este sector, la falta de 
atención médica, actividades recreativas y cariño. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Daños por lluvias afectan a más de mil 600 poblanos al norte del estado 
Mientras en el municipio de Xicotepec permanecen aisladas mil 200 personas por la caída 
de un puente, en Zacapoaxtla se colapsaron tres viviendas este fin de semana y diez más 
fueron evacuadas, pues corrían el mismo riesgo, lo que causó 80 damnificados más por 
las lluvias que se han registrado en la entidad por el paso del huracán “Ingrid”. (e-
consulta) 

 

 
 

 Moreno Valle recorre el estado para conocer situación de zonas afectas por 

http://impreso.milenio.com/
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lluvias 
Tras las lluvias de los últimos días, este lunes el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
realizó un recorrido por las comunidades cuyos caminos tuvieron afectaciones en la 
entidad, acompañado de José Cabalán Macari Álvari, secretario de Infraestructura, con la 
intención de conocer la situación que en este momento prevalece al interior del estado. 

(Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

Morenovallistas van por mayoría de comités municipales PAN 
El líder de “Panistas con la Sociedad”, Genaro Ramírez Rojas, en alianza con otros grupos 
morenovallistas, como el del exsenador Ángel Alonso Díaz Caneja y el dirigente estatal 

Rafael Micalco Méndez, buscará hacerse de la mayoría de los comités directivos 
municipales que estarán en juego a finales de este año.  (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Congreso inicia trámite para fijar límites entre Puebla y San Andrés  

La Comisión de Gobernación del Congreso local inició el trámite para fijar los límites entre 
Puebla y San Andrés Cholula, pues ambos cumplieron con el requisito de presentar 
alegatos en defensa de su territorio atendiendo a la convocatoria sobre el caso. (Puebla 
Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Sirven a La Unión policías certificados 
La crisis por la deuda y la debilidad de las finanzas públicas de municipios está tomando 

un nivel sin precedente, destacan agencias calificadoras. (Reforma) 
  
 

 
Dañadas, 20% de escuelas del país 
Las lluvias ocasionadas por los fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel ocasionaron 
daños en casi 20% de los planteles de educación básica del país, informó la Secretaría de 
Educación Pública (SEP). (El Universal) 

 
 

 

 
Dañan lluvias una de cada 5 escuelas; SEP 

La Secretaría de Educación Pública informó que de 225 mil escuelas de educación básica 
y media superior que hay en México, 43 mil planteles, casi 20 por ciento se han visto 
afectados por Ingrid y Manuel.  (Milenio digital)  

  
 

 

La reforma de Peña margina a Pemex: Cárdenas 

Al abrir ayer con su participación los foros de debate en torno a las reformas en materia 
energética, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas sostuvo en el Senado que la iniciativa del 

presidente Enrique Peña Nieto, que reforma los artículos 27 y 28 de la Constitución, es 
privatizadora, ‘‘dígase lo que se diga’’. (La Jornada) 

  
 

 

Desastre natural restaría al PIB hasta medio punto 
El fenómeno impacta la inversión bruta, la balanza de pagos, los precios y el empleo, la 
producción de septiembre y octubre podrían tener afectaciones a raíz de los fenómenos 
meteorológicos, según analistas. (El Economista Digital) 

  
 
 
 

 

 

El PRD se retira de los foros sobre la reforma energética 

Diputados y senadores del PRD anunciaron ayer su retiro de los foros sobre iniciativas en 
materia energética, que iniciaron ayer mismo en la Cámara alta, con el argumento de 

deficiencias en la organización de éstos. (Crónica Digital) 
  
 

 

Ponen diques a la reforma energética; el PRD abandona los foros 
Los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) mostraron ayer 

sus cartas y plantearon sus objeciones y condiciones a la reforma energética. (Excélsior) 
 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura Ayuntamiento desayunador escolar número 60 en el municipio 

Autoridades  municipales inauguraron el desayunador escolar número 60, rebasando la meta de 51 inmuebles 
acondicionados con inversiones del ayuntamiento y de patrocinadores durante los tres años de gobierno. El 
evento celebrado en la telesecundaria 61, General Ignacio Zaragoza, ubicada en la colonia El Cristo, el alcalde 

Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que en total se han invertido 18.8 millones de pesos en este programa, de los 
cuales 43 por ciento son aportaciones privadas, beneficiando a más de 24 mil escolares de nivel básico. Reconoció 
el trabajo emprendido por su esposa, la presidenta del Sistema DIF Municipal, Liliana Ortiz de Rivera.  (Marco A. 
Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3132359.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Satisface a Eduardo trabajo al frente del municipio 

Una disminución de la deuda histórica del ayuntamiento por 100 millones de pesos, obras de pavimentación 
concluidas, gimnasios al aire libre, desayunadores escolares, entre otros proyectos, serán parte de la herencia 

que dejará el presidente municipal Eduardo Rivera a la ciudad. A cinco meses de que concluya su administración, 
el edil poblano aseguró sentirse satisfecho y orgulloso de lo realizado en la capital a favor de los ciudadanos de la 
entidad. “Estoy satisfecho porque lo que hemos hecho es trabajar incansablemente. Sé que todavía hay 
pendientes en la ciudad y que en tres años es imposible resolver, pero yo sí me atrevo a afirmar que me siento 
satisfecho porque se ha trabajado mucho.” (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113108  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ayuntamiento de Puebla superó la meta de dignificación de desayunadores, afirma Rivera 

El ayuntamiento de Puebla clausuró el programa “Dignificación de Desayunadores Escolares”, asegurando que 
rebasó la meta propuesta con la entrega del desayunador número 60, ubicado en la Telesecundaria 671 “Ignacio 

Zaragoza”. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, subrayó que al iniciar su administración se propuso 
dignificar los 51 desayunadores a cargo del gobierno capitalino, pero subrayó que la suma de esfuerzos permitió 
entregar a los niños y adolescentes de la capital 60 de estos espacios con mejor infraestructura y equipamiento. 
Recordó que uno de los objetivos de su gobierno fue plantear y concretar acciones. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/ayuntamiento-de-puebla-supero-la-meta-de-dignificacion-

de-desayunadores-afirma-rivera/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Eduardo Rivera está satisfecho con su gestión como alcalde 
Con la consigna que ha realizado su mejor esfuerzo a favor del municipio, el presidente municipal Eduardo Rivera 

Pérez aseguró que tres años de gestión son insuficientes para resolver las necesidades de los ciudadanos. Resaltó 
que está satisfecho con su esfuerzo, mismo que seguirá en los siguientes cuatro meses y medio restantes de su 
trienio, dando órdenes a las diversas secretarías para no dejar pendientes de ninguna especie, sobre todo en 
materia de obra pública. “Reconozco que hay pendientes dentro de la ciudad y en tres años es prácticamente 

imposible resolverlos, pero yo me atrevo a afirmar en estar satisfecho porque se ha trabajado mucho”, comentó 
en entrevista. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/ciudad/eduardo-rivera-esta-satisfecho-con-su-gestion-como-alcalde  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3132359.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113108
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/ayuntamiento-de-puebla-supero-la-meta-de-dignificacion-de-desayunadores-afirma-rivera/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/ayuntamiento-de-puebla-supero-la-meta-de-dignificacion-de-desayunadores-afirma-rivera/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/ciudad/eduardo-rivera-esta-satisfecho-con-su-gestion-como-alcalde


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 24 de Septiembre de 2013 

 
 

 4 

E-CONSULTA 

 Reconoce Rivera a donantes de Desayunadores 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, encabezó la entrega de reconocimientos a 42 socios estratégicos que 
colaboraron en el Programa Dignificación de Desayunadores Escolares. En este contexto, Rivera Pérez señaló que 
la familia y la participación ciudadana son los principales ejes de su gobierno, por lo cual desde el inicio de la 
administración se formaron alianzas estratégicas, con el objetivo de fomentar el sentido de la corresponsabilidad 
y generar acciones que beneficien a todos los sectores de la población. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/ciudad/reconoce-rivera-donantes-de-desayunadores  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla reconoce a empresas sumadas a Programa de Dignificación de Desayunadores 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, encabezó la entrega de reconocimientos a 42 socios estratégicos que 
colaboraron en el Programa Dignificación de Desayunadores Escolares. En este contexto, Rivera Pérez señaló que 

la familia y la participación ciudadana son los principales ejes de su gobierno, por lo cual desde el inicio de la 
administración se formaron alianzas estratégicas, con el objetivo de fomentar el sentido de la corresponsabilidad 
y generar acciones que beneficien a todos los sectores de la población. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44614:edil-de-puebla-reconoce-a-
empresas-sumadas-a-programa-de-dignificaci%C3%B3n-de-desayunadores&Itemid=125  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Reconocimiento a ganadores de Olimpiadas Culinarias IKA 2012 
El presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, otorgó los reconocimientos de Visitante y Poblano Distinguido a los 
miembros de las Selecciones Nacionales Junior y Profesional del Instituto Culinario de México, quienes se 
proclamaron ganadores en las pasadas Olimpiadas Culinarias IKA 2012, celebradas en Erfurt, Alemania. 
Recibieron reconocimiento de Visitante Distinguido los integrantes de la Selección Nacional Junior, conformado 

por estudiantes del ICUM, Juan Pablo León Pinto, María José Navarrete Corona, María Magdalena Jauregui Gómez, 
así como la Selección Nacional Profesional, conformada por Gervais Jean Oscar Adolphe Voisard, Marcela Guerrero 
Longoria y Josué Villalvazo Romo. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63304reconocimiento-ganadores-de-olimpiadas-culinarias-ika-

2012#.UkFdW9KZYbA  
 

NG PUEBLA 

 Entregan Ayuntamiento y SEDIF 60 Desayunadores Dignificados 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez anunció la clausura del programa de Desayunadores al 

completar 60 instalados en la capital, por lo que enfatizó que la meta fue rebasada, debido a que al inicio de su 
administración de comprometió a la instalación de 51, por lo que dijo que cuenta con un gobierno que cumple y 
cuenta con resultados. El edil capitalino reconoció la labor que realiza su esposa al frente del Sistema Municipal 
DIF (SMDIF), y la realización de los compromisos que tuvo desde el inicio de la administración que preside. 
(Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63282entregan-ayuntamiento-y-sedif-60-desayunadores-
dignificados#.UkFeQdKZYbA  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Podrían desaparecer seis juntas auxiliares del municipio   

El alcalde electo, Antonio Gali Fayad, dio a conocer el inicio de un análisis legal del funcionamiento de siete de las 
17 juntas auxiliares del municipio de Puebla, puesto que administrativamente dejaron de ser funcionales dado que 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/ciudad/reconoce-rivera-donantes-de-desayunadores
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44614:edil-de-puebla-reconoce-a-empresas-sumadas-a-programa-de-dignificaci%C3%B3n-de-desayunadores&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44614:edil-de-puebla-reconoce-a-empresas-sumadas-a-programa-de-dignificaci%C3%B3n-de-desayunadores&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/63304reconocimiento-ganadores-de-olimpiadas-culinarias-ika-2012#.UkFdW9KZYbA
http://www.ngpuebla.com/puebla/63304reconocimiento-ganadores-de-olimpiadas-culinarias-ika-2012#.UkFdW9KZYbA
http://www.ngpuebla.com/puebla/63282entregan-ayuntamiento-y-sedif-60-desayunadores-dignificados#.UkFeQdKZYbA
http://www.ngpuebla.com/puebla/63282entregan-ayuntamiento-y-sedif-60-desayunadores-dignificados#.UkFeQdKZYbA
http://www.pueblaonline.com.mx/
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los ciudadanos realizan trámites directamente en oficinas del ayuntamiento. Las zonas involucradas son Ignacio 
Romero Vargas, La Libertad, Ignacio Zaragoza, La Resurección, San Felipe Hueyotlipan, además de San Baltazar 
Campeche y San Jerónimo Caleras. Entrevistado al acudir como invitado a la inauguración del 60 desayunador 
escolar en la colonia El Cristo. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3132347.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Será rotativa próxima coordinación de regidores 
La coordinación de regidores del próximo Ayuntamiento será rotativa, para evitar el desgaste de uno solo como 

titular y generar condiciones de equidad entre los diferentes grupos, adelantó el presidente municipal electo de 

Puebla, Antonio Gali Fayad. En la víspera de la reunión que sostendrán este día todos los regidores en funciones y 
electos del Ayuntamiento capitalino, Gali Fayad, dijo que está valorando un plan de trabajo que permita que no 
sea una sola persona sino varias, periódicamente, las que tengan la responsabilidad de coordinar a sus pares. 
Consideró que de este modo evitarán el desgaste propio de una responsabilidad de este tipo para uno solo. 
(Normas Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3132142.htm  

 

 
 
SINTESIS 

 Sostiene Gali reunión con regidores 
El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali, sostuvo una reunión de trabajo con regidores electos para ver 

temas relacionados con gestoría,  valoración de comisiones y la integración de una regiduría que atienda los 
temas en materia de desarrollo rural. El alcalde electo comentó que se buscará en las próximas semanas un 
encuentro, también de trabajo con el actual cabildo y el entrante para ver qué es lo que se queda pendiente; qué 
es lo que han gestionado; cuáles han sido sus experiencias; cómo han valorado las comisiones y si ésta vale la 
pena o no; si se tienen que reducir comisiones o aumentarlas. Tony Gali señaló que hoy está en discusión el 

reducir los tiempos de sesión de cabildo a dos horas, con la finalidad de que las reuniones sean ejecutivas y se 
concreten en resultados óptimos. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69387/sostiene-gali-reunion-con-regidores/puebla  

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Desaparecerá Tony Gali 7 juntas auxiliares 
Por el crecimiento urbano que ha absorbido diversas juntas auxiliares se planteará en la próxima administración 
municipal una reingeniería territorial que comprende la desaparición de al menos siete juntas auxiliares de la 
capital que han sido devoradas por la mancha urbana y que en este momento no funcionan adecuadamente. 
Entre las juntas auxiliares que desaparecerían se encuentran San Baltazar Campeche, La Libertad, San Felipe 
Hueyotlipan, San Jerónimo Caleras, Romero Vargas e Ignacio Zaragoza. Al respecto, el presidente municipal 

electo José Antonio Gali Fayad anunció que analizan desaparecer siete juntas auxiliares con el objetivo de 
absorber las funciones que actualmente realizan debido a la que la marcha urbana las alcanzó. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113107  
 
 

INTOLERANCIA 

 Anuncia Gali construcción de estacionamientos subterráneos 
El presidente municipal electo José Antonio Gali Fayad anunció que para el primer año de su gestión logrará 
construir tres estacionamientos subterráneos en el Centro Histórico, así como la pavimentación con concreto 
hidráulico del bulevar Norte. En entrevista, el edil electo aseguró que los tres proyectos de estacionamientos 

subterráneos se han concluido, para iniciar su construcción durante 2014. En este sentido, detalló que estas 
construcciones se realizarán en la 43 Poniente, Paseo Bravo y San José, para lo cual se requiere una inversión de 
al menos 600 millones de pesos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113106   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3132347.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3132142.htm
http://sintesis.mx/articulos/69387/sostiene-gali-reunion-con-regidores/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113107
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113106
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INTOLERANCIA 

 Supera DIF entrega de desayunadores, con 60 
El ayuntamiento de puebla puso fin al Programa de Desayunadores Escolares que se puso en marcha en la actual 
administración. Este proyecto cumplió su tiempo de vida y se logró rebasar la meta de los 51 desayunadores, 
pues al término del mismo se logró que esta cifra llegara a los 60 espacios, donde alumnos de diferentes escuelas 
toman sus alimentos. En el evento, la presidenta del patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, 
entregó el desayunador número 60 a la telesecundaria 671, General Ignacio Zaragoza, con el cual se concluye el 
programa Dignificación de Desayunadores. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113105  
 

INTOLERANCIA 

 Continuará Dinora López programa Desayunadores 
El programa de desayunadores dignificados, la aplicación del programa Escuela para Padres y mantener a la 
capital dentro de las Ciudades Amigas de la Infancia, son parte de los proyectos que Dinora López de Gali llevará 
acabo como presidenta del patronato del Sistema Municipal DIF. López de Gali informó que la intención es darle 
continuidad a los proyectos que han logrado ser un éxito tanto a nivel local como nacional, pero reforzados con 
proyectos propios que tiene contemplados dentro del municipio. En entrevista al acudir a la clausura del programa 
de desayunadores dignificados, la próxima presidenta del DIF en la capital confirmó que en algunos casos habrá 

algunos cambios que buscarán mejorar la labor que actualmente se realiza esta dependencia a cargo de Liliana 
Ortiz de Rivera. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113104  

 

 
 
MILENIO  

 Tamaleros reavivan conflicto limítrofe entre Puebla y Cholula  
La presencia de tamaleros en la Vía Atlixcáyotl revivió la disputa limítrofe entre los ayuntamientos de Puebla y 

San Andrés Cholula. Por la mañana personal del Departamento de Vía Pública y policías municipales de la 
administración capitalina retiraron a los comerciantes sus triciclos y botes con los tamales. En respuesta, el 
ayuntamiento del municipio conurbado anunció proceder legalmente, al manifestar que Puebla violó el territorio 
tomando facultades donde no le corresponde, porque lo hizo dentro de una zona de San Andrés Cholula. El 
regidor de Gobernación de San Andrés Cholula Jesús Romero Toxqui, dijo: “Es una irresponsabilidad llegar 
amenazando a los comerciantes y más aún apuntarles con un arma de fuego”. (Iván Tirzo) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eeee270b  
 

MILENIO  

 Reconoce ayuntamiento a empresas que ayudaron a la dignificación de desayunadores 
El Ayuntamiento de Puebla reconoció este lunes a diferentes grupos de patrocinadores que apoyaron en la 
dignificación de desayunadores escolares, donde se invirtieron más de 18 millones de pesos. En el salón de 
Cabildos, la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez entregaron reconocimientos a empresarios, directivos de medios de comunicación y organizaciones que 
apoyaron esta causa a favor de 12 mil niños poblanos. Ortiz de Rivera dijo, que el gobierno municipal rebasó su 
meta de dignificar 51 desayunadores, pero con el apoyo de la sociedad se entregaron 60 espacios fortalecidos en 

espacio,  (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eec91847  
 

MILENIO  

 Anuncia Gali dos proyectos parael primer año de su gobierno 
Durante el primer año de la próxima administración municipal se echará a andar la construcción de tres 
estacionamientos subterráneos y la pavimentación con concreto hidráulico del bulevar Norte, anunció el 
presidente electo de Puebla, Antonio Gali Fayad. En entrevista, el exsecretario de Infraestructura reveló que 
espera que el INAH emita los permisos por escrito para arrancar la construcción de los estacionamientos en el 

Paseo Bravo, San José y en la 43 Poniente, los cuales serán concesionados a la iniciativa privada. Antonio Gali 
subrayó que estos proyectos ayudarán a aliviar el problema de tránsito vehicular en el primer cuadro de la ciudad. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113105
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113104
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eeee270b
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eec91847
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(Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eeb58197  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Gali Fayad contempla la ‘desaparición’ jurídica de algunas juntas auxiliares 
El presidente electo del municipio de Puebla, Antonio Gali Fayad, reconoció que estudia la posibilidad de que 
desaparezcan jurídicamente algunas juntas auxiliares que ahora forman parte de la marcha urbana y bien podrían 

gozar del presupuesto directo de la cabecera, a través de la gestión del alcalde. Indicó que la posibilidad se 
analiza con el fin de que las funciones del municipio sean eficientes, que se tenga un ordenamiento jurídico, 

territorial y de funciones sobre las juntas auxiliares que algún día fueron consideradas como demarcaciones 
aledañas a la capital y ahora “prácticamente” son parte de la ciudad. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_contempla_la_desaparicion_juridica_de_algunas_juntas_auxiliare
s#.UkDYp-Wv5KY  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Continuidad a Programa de Desayunadores Escolares, garantiza Dinorah López de Gali 
Debido a los resultados obtenidos a través del programa de desayunadores escolares en el municipio durante la 

actual administración, Dinorah López de Gali anunció que durante la gestión de Tony Gali, Presidente Municipal 
Electo de Puebla, se dará continuidad para seguir beneficiando a los estudiantes. En el marco de la clausura del 
Programa “Dignificación de Desayunadores” y entrega de un desayunador en la Telesecundaria 671 General 
Ignacio Zaragoza, la señora López de Gali reconoció el trabajo realizado por la Presidenta del Patronato del 
Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44616:continuidad-a-programa-de-

desayunadores-escolares-garantiza-dinorah-l%C3%B3pez-de-gali&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 Habrá sanciones para regidores que no acudan a juntas auxiliares: Tony Gali 

El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali, sostuvo una reunión de trabajo con regidores electos para ver 
temas relacionados con gestoría,  valoración de comisiones y la integración de una regiduría que atienda los 
temas en materia de desarrollo rural. El alcalde electo comentó que se buscará en las próximas semanas un 
encuentro, también de trabajo con el actual cabildo y el entrante para ver qué es lo que se queda pendiente; qué 

es lo que han gestionado; cuáles han sido sus experiencias; cómo han valorado las comisiones y si ésta vale la 
pena o no; si se tienen que reducir comisiones o aumentarlas. Tony Gali señaló que hoy está en discusión el 

reducir los tiempos de sesión de cabildo a dos horas, con la finalidad de que las reuniones sean ejecutivas y se 
concreten en resultados óptimos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44615:habr%C3%A1-sanciones-para-
regidores-que-no-acudan-a-juntas-auxiliares-tony-gali&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Tony Gali sostiene reunión de trabajo con regidores electos 
El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali, sostuvo una reunión de trabajo con regidores electos para ver 

temas relacionados con gestoría, valoración de comisiones y la integración de una regiduría que atienda los temas 
en materia de desarrollo rural. El alcalde electo comentó que se buscará en las próximas semanas un encuentro, 
también de trabajo con el actual cabildo y el entrante para ver qué es lo que se queda pendiente; qué es lo que 
han gestionado; cuáles han sido sus experiencias; cómo han valorado las comisiones y si ésta vale la pena o no; 

si se tienen que reducir comisiones o aumentarlas. Tony Gali señaló que hoy está en discusión el reducir los 
tiempos de sesión de cabildo a dos horas, con la finalidad de que las reuniones sean ejecutivas y se concreten en 
resultados óptimos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51771&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tony-Gali-
sostiene-reunion-de-trabajo-con-regidores-electos  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333eeb58197
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_contempla_la_desaparicion_juridica_de_algunas_juntas_auxiliares#.UkDYp-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_contempla_la_desaparicion_juridica_de_algunas_juntas_auxiliares#.UkDYp-Wv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44616:continuidad-a-programa-de-desayunadores-escolares-garantiza-dinorah-l%C3%B3pez-de-gali&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44616:continuidad-a-programa-de-desayunadores-escolares-garantiza-dinorah-l%C3%B3pez-de-gali&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44615:habr%C3%A1-sanciones-para-regidores-que-no-acudan-a-juntas-auxiliares-tony-gali&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44615:habr%C3%A1-sanciones-para-regidores-que-no-acudan-a-juntas-auxiliares-tony-gali&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51771&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tony-Gali-sostiene-reunion-de-trabajo-con-regidores-electos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51771&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tony-Gali-sostiene-reunion-de-trabajo-con-regidores-electos
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 24 de Septiembre de 2013 

 
 

 8 

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Discrepan regidores por estado financiero municipal 
En sesión extraordinaria de Cabildo los regidores discutieron por más de hora y media el estado financiero del 
ayuntamiento durante el periodo del 1 al 31 de agosto, debido a que la regidora independiente, Verónica Mastreta 
Guzmán indicó que encontró anomalías en el Ejercicio Fiscal 2013, en el cobro de impuestos de unos terrenos que 
son áreas verdes. La regidora indicó que este tema debe ser analizado de una manera más profunda para conocer 

cómo fueron aplicados los recursos en estas zonas, por lo que solicitó un informe detallado de las acciones 

realizadas por la Comisión de Hacienda y Crédito Público. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63303discrepan-regidores-por-estado-financiero-municipal#.UkFdjdKZYbA  
 
NG PUEBLA 

 Libre de informales zona limítrofe Puebla-San Andrés 
Con el objetivo de dar limpia a las calles de comerciantes informales, la dirección de de desarrollo político de la 
Secretaría de Gobernación realizó un operativo para retirar a los “tamaleros” de la zona limítrofe entre Puebla y 
San Andrés Cholula, así lo dio a conocer Juan Francisco Dávila, titular de dicha área. El funcionario municipal 
indicó que fueron 14 personas identificadas como vendedores informales, a los cuales les fueron retiradas sus 

pertenencias y mercancía, con el objetivo de que asistan a la dependencia adecuada y realicen el pago 
correspondiente a la multa aplicada. El responsable indicó que se busca quitar a las personas que hacen su 
“agosto” de una manera ilegal, por lo que se buscará que estos se regularicen o dejen de salir a las calles sin los 

permisos correspondientes. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63294libre-de-informales-zona-lim%C3%ADtrofe-puebla-san-
andr%C3%A9s#.UkFdyNKZYbA  
 

NG PUEBLA 

 Planea Gali tres estacionamientos subterráneos 

José Antonio Gali Fayad, presidente electo de Puebla anunció que en Puebla se instalarán estacionamientos 
subterráneos, uno podría estar en la 43 Poniente, otro en el “Paseo Bravo” y uno más en la zona de San José. 
Informó que estas obras tendrían una inversión superior a los 600 millones de pesos. El edil electo detalló que los 
proyectos ya están terminados por lo que se buscaría que sean a manera de concesión y se puedan realizar en el 
primer año de su gestión. El primer regidor electo indicó que el estacionamiento de San José contaría con 400 
cajones, Paseo Bravo 600 espacios y el de la 43 tendría 350 lugares para aparcamiento. (Gabriela García 
Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/63293planea-gali-tres-estacionamientos-subterr%C3%A1neos#.UkFd_NKZYbA  
 
NG PUEBLA 

 Suspenden sesión de Congreso donde discutirían conflicto limítrofe 
Por falta de quorum se suspendió la primera sesión de la comisión de Gobernación del Congreso local para 
desahogar parte de las pruebas que los ayuntamientos que rodean a Puebla han presentado, para definir sus 
límites territoriales con este municipio. En entrevista, el diputado local del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, detalló 
que solo asistieron la mitad de los legisladores que integran dicha comisión, siendo él, el diputado de MC, Jorge 
Luis Blancarte y la panista Josefina Buxadé Castelán. A la sesión faltaron los legisladores Félix Santos Basilio, 

representante del Partido del Trabajo; Juan Manuel Jiménez, de la fracción priistas; y Miriam Galindo del PAN. 
(Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63274suspenden-sesi%C3%B3n-de-congreso-donde-discutir%C3%ADan-
conflicto-lim%C3%ADtrofe#.UkFegNKZYbA  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Realizan obras a orillas del Rabanillo 

http://www.ngpuebla.com/puebla/63303discrepan-regidores-por-estado-financiero-municipal#.UkFdjdKZYbA
http://www.ngpuebla.com/puebla/63294libre-de-informales-zona-lim%C3%ADtrofe-puebla-san-andr%C3%A9s#.UkFdyNKZYbA
http://www.ngpuebla.com/puebla/63294libre-de-informales-zona-lim%C3%ADtrofe-puebla-san-andr%C3%A9s#.UkFdyNKZYbA
http://www.ngpuebla.com/puebla/63293planea-gali-tres-estacionamientos-subterr%C3%A1neos#.UkFd_NKZYbA
http://www.ngpuebla.com/puebla/63274suspenden-sesi%C3%B3n-de-congreso-donde-discutir%C3%ADan-conflicto-lim%C3%ADtrofe#.UkFegNKZYbA
http://www.ngpuebla.com/puebla/63274suspenden-sesi%C3%B3n-de-congreso-donde-discutir%C3%ADan-conflicto-lim%C3%ADtrofe#.UkFegNKZYbA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 24 de Septiembre de 2013 

 
 

 9 

En plena zona federal, un grupo de albañiles, desde las últimas tres semanas, se ha dedicado a levantar una gran 
barda, esto a pesar que en el área se encuentra entubado el arroyo del Rabanillo que atraviesa por este 
municipio.  Representantes vecinales del Fraccionamiento San Diego Los Sauces, que colinda con esta zona 
federal, solicitaron a las autoridades municipales, estatales y federales investigar este hecho, ya que temen que 
esta nueva construcción afecte la obra de entubamiento que realizó el gobernador Rafael Moreno Valle en sus 

primeros meses de gestión y en donde invirtió casi 90 millones de pesos para terminar con los desbordamientos 
registrados en dicha zona. (Normal Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3132152.htm   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Derogará Congreso el decreto que utiliza la capital para defender su territorio de San Andrés 
La presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, la panista Josefina Buxadé Castelán, 
confirmó que el Congreso del estado sustituirá el decreto de 1962 que utiliza el municipio de Puebla para defender 
su propiedad sobre los 8.5 kilómetros cuadrados de territorio que le disputa San Andrés Cholula. En conferencia 
de medios, en la que afirmó que el Poder Legislativo lleva un avance de 33 por ciento en la solución del conflicto, 
anunció que los diputados aprobarán un nuevo decreto para redefinir los límites antes de concluir el año. Aunque 

reconoció que el tema tiene implicaciones políticas que se deben tomar en cuenta. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/derogara-congreso-el-decreto-que-utiliza-la-capital-para-
defender-su-territorio-de-san-andres/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inicia proceso para definir conflicto limítrofe entre Puebla y Cholula 
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales firmó el acuerdo con el cual iniciará la presentación y 

desahogo de las pruebas para resolver el conflicto limítrofe entre los ayuntamientos de Puebla y San Andrés, 
proceso por el que contratarán los servicios de especialistas de la BUAP, UDLAP, la Escuela Libre de Derecho y el 
Instituto de Geografía de la UNAM. Josefina Buxadé Castelán, presidenta de la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales, informó que de los 13 ayuntamientos involucrados para delimitar las colindancias, sólo las 
autoridades de Puebla, San Andrés Cholula y Cuautlancingo presentaron pruebas periciales, mientras que los 10 
restantes se desistieron de participar en el proceso. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/ciudad/inicia-proceso-para-definir-conflicto-limitrofe-entre-puebla-
y-cholula  
 

 
 

IMAGEN 

 Congreso emitirá nuevo decreto para conflicto limítrofe 
El Congreso del Estado solo resolverá el conflicto limítrofe entre San Andrés Cholula y Puebla a partir de un nuevo 
decreto, luego de que la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales admitió las pruebas periciales que 
aportaron Puebla, San Andrés Cholula y Cuatlancingo.  Este lunes sesionó el órgano legislativo, con dos horas de 
retraso por los diputados faltistas, para avanzar en el proceso de resolución, que lleva un 30 por ciento de avance, 
indicó Josefina Buxadé Castelán, presidenta de dicha comisión. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/congreso-emitira-nuevo-decreto-para-conflicto-limitrofe  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso inicia trámite para fijar límites entre Puebla y San Andrés 
La Comisión de Gobernación del Congreso local inició el trámite para fijar los límites entre Puebla y San Andrés 
Cholula, pues ambos cumplieron con el requisito de presentar alegatos en defensa de su territorio atendiendo a la 
convocatoria sobre el caso. Ésta también fue acogida por el municipio de Cuautlancingo, que también colinda con 
la capital y tiene problemas limítrofes. El trámite en el Congreso no fue terso, pues la Comisión de Gobernación 

no lograba el quórum legal para sesionar e iniciar con la resolución de los límites. Amén de las versiones sobre 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3132152.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/derogara-congreso-el-decreto-que-utiliza-la-capital-para-defender-su-territorio-de-san-andres/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/derogara-congreso-el-decreto-que-utiliza-la-capital-para-defender-su-territorio-de-san-andres/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/ciudad/inicia-proceso-para-definir-conflicto-limitrofe-entre-puebla-y-cholula
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/ciudad/inicia-proceso-para-definir-conflicto-limitrofe-entre-puebla-y-cholula
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/congreso-emitira-nuevo-decreto-para-conflicto-limitrofe
http://www.pueblaonline.com.mx/
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presuntos arreglos políticos que dejarían al Legislativo imposibilitado para decidir y únicamente como instancia 
para dar trámite. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44633:congreso-inicia-tr%C3%A1mite-
para-fijar-l%C3%ADmites-entre-puebla-y-san-andr%C3%A9s&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Inician diputados análisis de pruebas sobre límites territoriales 

La sesión de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales pudo realizarse por fin con la presencia de 
sólo cuatro de sus siete integrantes, y se acordó empezar con el análisis de las pruebas que presentaron los 
ayuntamientos para definir los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. Cabe mencionar que ésta 

tuvo que posponerse dos horas para conformar el quórum legal y sesionar, ya que se había convocado a las 
11:00 horas, pero sólo llegaron tres legisladores, por eso se alargó hasta las 13:00 horas. La presidenta de la 
comisión, la panista, Josefina Buxadé Castelán, informó que se contratarán los servicios de cuatro universidades 
para que realicen diferentes estudios que ayuden a dictaminar los límites territoriales. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51781&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inician-
diputados-analisis-de-pruebas-sobre-limites-territoriales  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Regidores amplían una semana más su centro de acopio. 
 Tony Gali alcalde electo de Puebla confirma que construirá 3 estacionamientos subterráneos también 

revelo que podrían reducirse el numero de las juntas auxiliares. 
 El Ayuntamiento de Puebla desaloja tamaleros de la zona de Angelopolis esto causa molestia de la opinión 

pública. 
 Con la ayuda de la sociedad el Ayuntamiento de Puebla y el DIF Municipal abren el desayunador escolar 

número 60 en la capital Poblana. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales por fin se pudo realizar ayer con la presencia de solo 

cuatro de siete de sus integrantes, el tema es el asunto limítrofe entre Puebla y San Andrés y tres infelices 

de siete simplemente no llegan, quienes son los faltistas: Miguel Galindo, Juan Manuel Jiménez y el 
perredista Eric Cotoñeto, así como algunos maestros son cesados porque se van a marchas y esas cosas, no 
me explico porque toleramos a estos diputados, deberíamos cesarlos tampoco vienen a trabajar.  

 Movimiento Ciudadano dicen que si Puebla y San Andrés ya se repartieron el territorio en conflicto.  
 El alcalde Eduardo Rivera anuncia que los 200 mdp que pidió como préstamo en su gestión ya fueron 

pagados y de los 600 que se debían desde antes ya pagó 100, un ayuntamiento menos endeudado.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer más desayunadores, ya son sesenta los que ha entregado la señora Liliana Ortiz, en el municipio de 
Puebla capital del estado, ya vamos a platicar ampliamente.  

 Sobre los límites en espera de que se resuelvan, sabe que los diputados no alcanzaron el quórum para 

tocar el tema, vergonzoso no van a trabajar estos cuates les pagan muy bien y sin embargo no vana 
trabajar lamentablemente.  

 Los ambulantes fueron retirados ayer en la zona del CIS, el hospital para el Niño Poblano, plaza Milenio y 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44633:congreso-inicia-tr%C3%A1mite-para-fijar-l%C3%ADmites-entre-puebla-y-san-andr%C3%A9s&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44633:congreso-inicia-tr%C3%A1mite-para-fijar-l%C3%ADmites-entre-puebla-y-san-andr%C3%A9s&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51781&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inician-diputados-analisis-de-pruebas-sobre-limites-territoriales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51781&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inician-diputados-analisis-de-pruebas-sobre-limites-territoriales
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también les pegaron a algunos del centro de la ciudad de Puebla.  
 Una riña en 29 oriente y bulevar 5 de Mayo, se pelean unos tipos, uno saca una arma no le pega con el 

que se estaba peleando, que le dan a un chamaco que pasaba por ahí, el chamaco esta entre la vida y la 
muerte esta muy grave y la familia no tiene dinero para pagar un hospital, el cuate se esta muriendo y 
quien va pagar los gastos del hospital.  

 La madrugada de ayer sujetos armados asaltaron el Samborns de Huexotitla, con un marro rompieron uno 
de los cristales, ingresaron, amagaron al personal y se llevaron joyas, relojes, laptops,. I pad´s, y todo lo 
que tienen en los aparadores.  

 AGF, alcalde electo, pide a los regidores electos trabajar en la gestoría y solución de los problemas de la 
ciudadanía, que ha seguido como si estuviera en campaña en contacto con la gente.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla realizó operativo de retiro de ambulantes y decomiso de mercancía en la zona 

limítrofe con San Andrés Cholula. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 Plantea Antonio Gali Presidente Municipal Electo disminuir el numero de juntas auxiliares para la próxima 
administración señala que tiene en la mira a 6 comunidades sub. alternas. 

 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 José Antonio Gali Fayad, presidente electo de Puebla anunció que en Puebla se instalarán estacionamientos 
subterráneos, uno podría estar en la 43 Poniente, otro en el “Paseo Bravo” y uno más en la zona de San 
José. Informó que estas obras tendrían una inversión superior a los 600 millones de pesos 

 El Sistema Municipal DIF entregó el desayunador número 60 en la telesecundaria número 671 General 

Ignacio Zaragoza, con el cual se concluye el programa "Dignificación de Desayunadores". En su 
intervención, la presidenta del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera dijo sentirse orgullosa de la labor que 
realizaron a través de este programa, en donde se lograron abatir los índices de desnutrición y obesidad. 

 Por la falta de quórum la primera reunión de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales para 
tratar el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula fue suspendida en el Congreso del Estado, 
informó el diputado del PRI Gerardo Mejía, quien indicó que esto se toma como una falta de seriedad de 

sus compañeros. 
 El sector privado insistió en la necesidad de que los legisladores en Puebla den prioridad al tema de los 

límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula antes de que concluya este periodo. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El colectivo “bordando por la paz” denunció que en Puebla la violencia contra las mujeres ha aumentado 
en un 34 por ciento tan solo en este año, ya que se registran en la entidad 36 feminicidios. Lamentaron 
que haya omisión por parte de la Procuraduría de Justicia del estado por no esclarecer los casos. 

 Puebla ocupa el quinto lugar en consumo del alcohol y tabaco de niños y adolescentes de 15 a 19 años de 

edad, los factores son la desintegración familiar y la apatía por parte de los padres de familia, esto lo 
revelo el secretario técnico del Consejo estatal de las adicciones, indico que pese al consumo de 
marihuana y cocaína, Puebla está por debajo de la meda nacional. 

 Gerardo Mejia, descartó que exista un acuerdo político entre los ayuntamientos de Puebla y San Andrés 
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Cholula para dividirse al 50 por ciento la franja en conflicto en Angelopolis con ello definir el añejo 
problema. El legislador afirmó que la salida que dará el Congreso será jurídica con apego a derecho y no 
por acuerdos entre alcaldes de ambos ayuntamientos. 

 Por su parte el DIF municipal concluyó el programa de “desayunadores escolares” logrando un total de 60 
que tuvo una inversión superior a los 18 millones de pesos, se beneficio a 12 mil niños, el alcalde de 

Puebla reconoció la participación de todos para alcanzar esta meta. 
 El ayuntamiento de Puebla inició el retiro de 17 vendedores ambulantes que se instalaban en la zona 

limítrofe de Angelópolis y serán acreedores a una multa de 6 hasta 25 salarios mínimos. 
 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Concluye programa de desayunadores escolares en la ciudad. 
 Advierte Gali sanciones contra regidores de oficina. 
 Está en análisis jurídico la desaparición de 7 juntas auxiliares. 

 Planea Gali la construcción de tres estacionamientos subterráneos. 
 Desalojan ambulantes de Angelópolis, la contraparte acusa agresión. 
 Aprueba el cabildo situación financiera del municipio. 

 
 
 
 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un joven recibe aquí en Puebla, un impacto de bala en el bulevar 5 de Mayo y la 29 oriente durante una 
pelea callejera, los responsables escapan.  

 Un auto se impacta contra otro en la avenida Juárez y la 17 sur hay un lesionado 
 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Más de 10 mil habitantes de las comunidades de la ex Hacienda Concepción Capulhuac y San Miguel 
Espejo arriesgan su vida para pasar por el puente que colapso. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
HERALDO 

 Enfrentará el SNTE a Moreno Valle 
El SNTE anunció estar dispuesto a enfrentarse al gobierno morenovallista, para defender a los 26 Directores de 

Centros Escolares y escuelas del Estado, a quienes cambió de adscripción tras el paro del 11 de septiembre, en 
una acción que consideró  extralimitada e injusta. Los Secretarios Generales de las Secciones 23 y 51 de este 
sindicato magisterial en Puebla, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, respectivamente, ayer en 
conferencia de prensa, se comprometieron a sacar la cara por estos mentores, ya que criticaron la medida que 
adolece de argumentos jurídicos y laborales. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/portada/enfrentara-el-snte-moreno-valle  
 

HERALDO 

 Después de 5 días de olvido, RMV se acuerda del desastre 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/portada/enfrentara-el-snte-moreno-valle
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Después de varios días de la contingencia climatológica en el Estado de Puebla, el Gobernador Rafael Moreno 
Valle visitó las zonas afectadas por las lluvias en la Sierra Norte. El domingo 15 de septiembre, el gobierno estatal 
informó que tras la llegada del huracán “Ingrid” a las costas del Golfo de México, en Puebla las constantes lluvias 
provocaron deslaves en el que perecieron tres personas, sin embargo la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
registró cinco decesos. En el lapso de esta semana, el Ejecutivo estatal visitó el Distrito Federal, así como New 

York, se sabe que asistió a su alma mater, Lycoming College, en Nueva York, a dar una ponencia titulada “An 
inside look at Puebla, México”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/portada/despues-de-5-dias-de-olvido-rmv-se-acuerda-del-
desastre  
 

HERALDO 

 Pende la guillotina sobre Jueces corruptos 
El Presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Roberto Flores Toledano, aseveró que no habrá 
complicidades ni impunidades contra Jueces corruptos, luego de que se han registrado cinco casos en los últimos 
días. Flores dijo que el mensaje es muy claro: “Nadie por encima de la ley, un cumplimiento absoluto en el Poder 

Judicial del Estado de Puebla, a las leyes que nos rigen”, enfatizó. Al mismo tiempo negó padrinazgos en contra 
del Juez de Tepeaca, en cuyo Juzgado se detectó la venta de documentos falsos para la evasión de un reo. "Ya se 
procedió por la vía administrativa, si se está actuando y con mucha firmeza, por supuesto que van a haber 
acciones, mientras se acredité el incumplimiento a la ley”, destacó. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/portada/pende-la-guillotina-sobre-jueces-corruptos  
 

HERALDO  

 México, en emergencia energética: Reyes Heroles 
México se encuentra en "una verdadera emergencia" energética que "pone en entredicho la prosperidad del país", 

lo que hace necesario garantizar la recapitalización de Petróleos Mexicanos, afirmó Federico Reyes-Heroles 
González-Garza. El presidente de Transparencia Mexicana, recomendó también seguridad en el abasto de 
energéticos a precios que "no hieran el ingreso de las familias mexicanas y la generación de empleos".En el 
primer foro sobre Reforma energética, al que convocó la Junta de Coordinación Política y que inició ayer en las 
instalaciones del Senado de la República, se refirió también a la globalización. (Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/portada/mexico-en-emergencia-energetica-reyes-heroles  

 

 
 

SINTESIS 

 Supervisa RMV daños en Sierra Nororiental 

El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, recorrió esta mañana los tramos afectados de la carretera 

Zacapoaxtla - Cuetzalan y anunció que adicionales a los 387 millones de pesos que se calculan de afectaciones 
por las lluvias  a las vías de comunicación, se sumarán daños a viviendas en los 31 municipios que se incluyeron 
en el Fonden. El mandatario aterrizó en el campo de futbol soccer del centro turístico de Apulco y vía terrestre 
llegó hasta el kilómetro 22 de la carretera, en donde se registró un hundimiento que destruyó un carril de 
circulación y en el lugar comentó que la prioridad fue abrir el paso a todas las comunidades al menos en un carril 
y con apoyo de los alcaldes se logró evitar que los municipios quedaran incomunicados. (Darío Cruz Martiñón)  

http://sintesis.mx/articulos/69384/supervisa-rmv-danos-en-sierra-nororiental/puebla  
 
SINTESIS 

 Inicia RMV construcción de edificio BUAP 
Con una inversión superior a los diez millones de pesos, el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas colocó 
la primera piedra para la construcción de la "Preparatoria  2 de octubre 1968, de la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla (BUAP). En este evento también estuvo presente el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, 
quien dijo que con esta obra, la institución concluye con los compromisos de este 2013 contraídos con los campus 
del interior del estado. También, el gobernador del estado estuvo acompañado por el secretario de 
Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro; del acalde municipal, Isauro Rendón Vargas, así como el diputado 

local y federal, Jesús Vázquez y Jesús Morales, respectivamente. (Jesús Durán Velázquez)  
http://sintesis.mx/articulos/69383/inicia-rmv-construccion-de-edificio-buap/puebla  
 
SINTESIS 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/portada/despues-de-5-dias-de-olvido-rmv-se-acuerda-del-desastre
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/portada/despues-de-5-dias-de-olvido-rmv-se-acuerda-del-desastre
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/portada/pende-la-guillotina-sobre-jueces-corruptos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/portada/mexico-en-emergencia-energetica-reyes-heroles
http://sintesis.mx/articulos/69384/supervisa-rmv-danos-en-sierra-nororiental/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69383/inicia-rmv-construccion-de-edificio-buap/puebla
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 Anuncian Campaña de Apoyo a Damnificados 
El Voluntariado del Poder Judicial, a través de su titular, Adriana Rodríguez Bates de Flores Toledano inició una 
campaña de apoyo para  los damnificados por los desastres naturales que han afectado al país. En los juzgados, 
salas y áreas administrativas se estará recolectando ropa en buen estado, limpia y clasificada para niños, niñas, 
mujeres y hombres, así como donativos en efectivo, desde cincuenta pesos o más, para la compra de cobertores, 

así como material de limpieza, cepillos, trapeadores, jergas y jabón en polvo. El Centro de Acopio se encuentra 
ubicado en las oficinas del Voluntariado del Poder Judicial, en Palacio de Justicia,  5 Oriente No. 9. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69377/anuncian-campana-de-apoyo-a-damnificados/puebla  
 
SINTESIS 

 Reporta CICE 38 proyectos 
La titular del Centro de Innovación y Competitividad Empresarial (CICE) de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), Mónica Doger Ramírez, confirmó que son 38 proyectos los que se incuban por empresas a 
través de esa instancia con recursos por 2.5 millones de pesos. Reveló que a la fecha se ha retrasado la 
aprobación de recursos para uno de los proyectos enviados por el CICE; no obstante, estimó que no habrá 

problemas para la asignación de dichos fondos. Reconoció que durante este año ha prevalecido la lentitud en este 
esquema, por lo que llamó al Gobierno Federal a dar celeridad a sus procesos para evitar subejercicios. (Mauricio 
García León)  
http://sintesis.mx/articulos/69376/reporta-cice-38-proyectos/puebla  
 

 

 
CAMBIO 

 SNTE 23 y 51, en pie de guerra por sanciones a directores 

La dirigencia nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) respaldará a las secciones 
23 y 51 de Puebla en la defensa de 26 directores que fueron reubicados en otros planteles educativos por su 
participación en el paro de labores que realizaron el pasado 11 de septiembre. En conferencia de prensa, Jorge 
Luis Barrera de la Rosa y Emilio Salgado Néstor “estallaron” en contra de las autoridades de la SEP poblana, pues 
del total de casos de docentes que fueron enviados a otros planteles, en su mayoría a instituciones ubicadas en la 
Mixteca, 19 corresponden a la sección 51 y los siete restantes a la sección 23. El líder de la sección 51, Jorge Luis 

Barrera, precisó que de los 19 casos de directores que fueron removidos, cinco sí participaron en el paro, por lo 
que aceptó que cometieron una falta a la normatividad, pero el resto desempeñó sus actividades. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27350-snte-23-y-51-en-pie-de-guerra-por-
sanciones-a-directores  

 
CAMBIO  

 Recursos del Fonden llegarán en octubre: delegado de Conagua 
Los recursos federales del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para 31 municipios declarados como zonas de 
emergencia por la Secretaría de Gobernación (Segob) se recibirán a más tardar en 15 días, anunció el director 
local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Sierra Sánchez. En entrevista para CAMBIO, el ex 
senador de la República por el PRI explicó que el pasado fin de semana se instaló el Comité del Fonden en Puebla, 

el cual será integrado por subcomités específicos por áreas para cuantificar los daños en vías de comunicación, 
infraestructura hidráulica, viviendas y agricultura, a fin de completar el expediente que será enviado a la Segob 
para recibir la bolsa federal que será destinada para atender a las localidades poblanas. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27331-en-octubre-los-recursos-del-fonden  

 
CAMBIO 

 Revisa RMV daños en municipios afectados 
El próximo jueves, el gobernador Rafael Moreno Valle sostendrá una reunión con el director general del Banco 
Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), Alfredo del Mazo González, a fin de agilizar los procedimientos 
que debe seguir Puebla para recibir los recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), tras los daños que 
dejaron los fenómenos meteorológicos “Ingrid” y “Manuel” en la entidad. “El jueves tengo la reunión de trabajo 
con él y le vamos a llevar toda la información. La estimación inicial es de 387 millones de pesos por las 
afectaciones, pero obviamente esta cifra se estará cambiando conforme se tengan ya los proyectos ejecutivos, en 

15 días estaremos teniendo la mayor parte de los costos y en un mes los proyectos ejecutivos”, detalló. (Zyanya 

http://sintesis.mx/articulos/69377/anuncian-campana-de-apoyo-a-damnificados/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69376/reporta-cice-38-proyectos/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27350-snte-23-y-51-en-pie-de-guerra-por-sanciones-a-directores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27350-snte-23-y-51-en-pie-de-guerra-por-sanciones-a-directores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27331-en-octubre-los-recursos-del-fonden
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Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27341-rmv-se-reunira-con-banobras-para-
agilizar-recursos-del-fonden  
 

CAMBIO 

 Felicita RMV a Esparza por ser electo como rector de la BUAP 
El gobernador Rafael Moreno Valle felicitó al rector Alfonso Esparza Ortiz por resultar electo como rector de la 

BUAP en el marco de la puesta en marcha de la preparatoria 2 de Octubre de 1968, extensión Tepeaca, cuya 
inversión es de 10 millones 121 mil 476 pesos, y que estará finalizada antes del 15 de enero de 2014. “Quiero 

aprovechar para felicitar al rector del Benemérita Universidad Autónoma de Puebla por la elección de cuatro años 
más, muchas felicidades rector Alfonso Esparza. Quiero reiterar que vamos a trabajar con la máxima casa de 
estudios en absoluta coordinación, porque consideramos que la BUAP es de todos los poblanos", dijo. (Zyanya 
Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27361-felicita-rmv-a-esparza-por-ser-

electo-como-rector-de-la-buap  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Protestan en el Centro Escolar del Sur Manuel Bartlett, por sanciones a docentes 
Inconformes con los procesos de sanción contra docentes y directivos que supuestamente se sumaron al paro en 

todo el país que convocó la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para protestar por la 

reforma educativa, ayer varios miembros del Centro Escolar Comunitario del Sur, Manuel Bartlett Díaz, 
protestaron. El Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) denunció la semana pasada que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) estatal ha iniciado las sanciones contra los profesores que se han sumado a los paros 
convocados por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/protestan-en-el-centro-escolar-del-sur-manuel-bartlett-por-
sanciones-a-docentes/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 “El mayor daño por lluvias, sucedió en 18 puntos carreteros”, dice Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas afirmó ayer que el mayor daño causado por el meteoro Ingrid a su paso 

por Puebla sucedió en la infraestructura carretera. “Por tanto, para rehabilitar los tramos afectados, se destinará 
una inversión inicial de 387 millones de pesos para atender los 18 puntos con daños”. El titular del Poder 
Ejecutivo local realizó ayer por la mañana un recorrido de supervisión en el municipio de Xochitlán de Vicente 

Suárez, según se informó en un boletín oficial emitido por la Dirección de Comunicación Social y Relaciones 
Públicas. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/el-mayor-dano-por-lluvias-sucedio-en-18-puntos-carreteros-
dice-moreno-valle/  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Despliegan lona monumental en pirámide de Cholula 
El pasado 22 de septiembre, alrededor de las 12:00 horas, el Colectivo Ciudadano Cholula en Bici colocó una lona 
de aproximadamente seis metros de altura por seis de ancho, en la cual se podía observar el número 30. La lona 
fue desplegada desde la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, ubicada en lo alto de la pirámide de Cholula. 

El número 30 hace referencia al proyecto “Cholula Zona 30”, que busca hacer que los automovilistas reduzcan su 

velocidad a un máximo de 30 kilómetros por hora en las principales vialidades de Cholula, con el fin de disminuir 
los riesgos de aquellos ciudadanos que utilizan como medio de transporte la bicicleta. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/ecologia/despliegan-lona-monumental-en-piramide-de-cholula  
 

E-CONSULTA 

 Supervisa Moreno Valle zonas afectadas por lluvias en la Sierra Norte 
Para garantizar el tránsito en las comunidades de la Sierra Norte de la entidad, el gobernador Rafael Moreno Valle 
realizó la mañana de este lunes un recorrido de supervisión en el municipio de Xochitlán de Vicente Suárez. En 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27341-rmv-se-reunira-con-banobras-para-agilizar-recursos-del-fonden
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27341-rmv-se-reunira-con-banobras-para-agilizar-recursos-del-fonden
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27361-felicita-rmv-a-esparza-por-ser-electo-como-rector-de-la-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27361-felicita-rmv-a-esparza-por-ser-electo-como-rector-de-la-buap
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/protestan-en-el-centro-escolar-del-sur-manuel-bartlett-por-sanciones-a-docentes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/protestan-en-el-centro-escolar-del-sur-manuel-bartlett-por-sanciones-a-docentes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/el-mayor-dano-por-lluvias-sucedio-en-18-puntos-carreteros-dice-moreno-valle/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/el-mayor-dano-por-lluvias-sucedio-en-18-puntos-carreteros-dice-moreno-valle/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/ecologia/despliegan-lona-monumental-en-piramide-de-cholula
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entrevista, Moreno Valle señaló que el principal daño registrado en la entidad por el paso de la tormenta Ingrid, 
es en infraestructura carretera. Por tanto, para rehabilitar los tramos afectados, destinará una inversión inicial de 
387 millones de pesos para atender los 18 puntos con daños. Nuestro objetivo primordial es que ninguna 
comunidad del estado se quede aislada y lo hemos logrado gracias al trabajo coordinado de los tres órdenes de 
gobierno.  Esta es una situación plural, la naturaleza no distingue colores ni partidos, destacó. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/gobierno/supervisa-moreno-valle-zonas-afectadas-por-lluvias-en-
la-sierra-norte  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Tras desgajamiento de cerro, reubicarán a 13 familias en Zacapoaxtla 
Trece familias habitantes de la junta auxiliar de Xalacapan, en el municipio de Zacapoaxtla, deberán ser 
reubicadas a la brevedad, informó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien añadió que las lluvias derivadas 

de Ingrid provocaron el desgajamiento de un cerro que a su paso se llevó algunas de las viviendas, 
afortunadamente sin pérdidas humanas que lamentar pues se logró hacer la evacuación a tiempo. Moreno Valle 
dijo que el municipio ya cuenta con el terreno para reubicar a estas familias y el predio será evaluado por 
Protección Estatal, así como por el Gobierno federal, para determinar si es seguro. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/tras_desgajamiento_de_cerro_reubicaran_a_13_familias_en_zacapoaxtla#.
UkDXx-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Mil 400 hectáreas de cultivos en Puebla fueron afectadas por lluvias 
El secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Julio Lorenzini Rangel, informó que 
las recientes lluvias provocaron afectaciones en mil 400 hectáreas de cultivos y las producciones más afectadas 
son las de maíz, café y cebada, aunque precisó que, en términos generales, la temporada de lluvias ha sido 

benéfica para el campo, pues apenas hace un par de meses prevalecía el reporte de sequía en buena parte de la 
entidad. “Estas lluvias nos van ayudar incluso a alivianar la época de las heladas tempranas”, comentó. Lorenzini 
Rangel precisó que la mayor parte de los cultivos afectados se encuentran en Vicente Guerrero, Tecomatlán, 
Esperanza, Francisco Z Mena, Pantepec, Hueytamalco, Hueyapan, Tlachichuca, Zautla, San Nicolás Buenos Aires y 
Atzizintla. (Puebla)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/mil_400_hectareas_de_cultivos_en_puebla_fueron_afectadas_por_lluvias#.
UkDYDuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Necesarios 378 mdp para reparar daños en Puebla, según evaluación preliminar 
Hasta el momento, el Gobierno del estado ha destinado 20 millones de pesos a la reparación y limpieza de 
caminos y carreteras averiados por las lluvias de los últimos días, informó el titular del Ejecutivo, Rafael Moreno 
Valle Rosas, quien reveló que la mañana de este lunes realizó un recorrido por las comunidades de la Sierra Norte 

y el reporte es que ninguna población en la entidad se encuentra incomunicada pues la Administración que 
encabeza mantiene liberados todos los accesos al menos en un carril o a través de caminos alternos. Agregó que 
la maquinaria del estado trabaja en 18 puntos carreteros y en tres de estos las acciones quedarán concluidas en 
las próximas horas en tanto que en el resto la situación aún es grave y puntualizó que los daños más críticos se 
localizan en las carreteras que llevan a Cuetzalan y Zaragoza, en donde se registraron socavamientos de la tierra, 
por lo que necesariamente se tendrán que construir puentes. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/necesarios_378_mdp_para_reparar_danos_en_puebla_segun_evaluacion_pr
eliminar#.UkDYcuWv5KY  

 

 
 
IMAGEN 

 Participa Puebla en reunión sobre trata de personas 
En el marco de la conmemoración del Día Internacional contra la Explotación Sexual y la Trata de Personas, el 

Procurador General de Justicia del Estado de Puebla, Víctor Antonio Carrancá Bourget, participó este día en la 
Reunión Nacional sobre Procuración de Justicia y Trata de Personas, la cual se llevó a cabo en la sede del Palacio 
Legislativo Federal, en México, Distrito Federal.   La finalidad de este encuentro fue intercambiar puntos de vista 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/gobierno/supervisa-moreno-valle-zonas-afectadas-por-lluvias-en-la-sierra-norte
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-23/gobierno/supervisa-moreno-valle-zonas-afectadas-por-lluvias-en-la-sierra-norte
http://periodicodigital.com.mx/notas/tras_desgajamiento_de_cerro_reubicaran_a_13_familias_en_zacapoaxtla#.UkDXx-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/tras_desgajamiento_de_cerro_reubicaran_a_13_familias_en_zacapoaxtla#.UkDXx-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/mil_400_hectareas_de_cultivos_en_puebla_fueron_afectadas_por_lluvias#.UkDYDuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/mil_400_hectareas_de_cultivos_en_puebla_fueron_afectadas_por_lluvias#.UkDYDuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/necesarios_378_mdp_para_reparar_danos_en_puebla_segun_evaluacion_preliminar#.UkDYcuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/necesarios_378_mdp_para_reparar_danos_en_puebla_segun_evaluacion_preliminar#.UkDYcuWv5KY
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sobre el combate a la llamada esclavitud moderna y generar estrategias encaminadas a prevenir dicho ilícito y 
salvaguardar la integridad de las víctimas, además de sancionar y erradicar los delitos que atentan contra la 
integridad sexual de las personas. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/participa-puebla-en-reunion-sobre-trata-de-personas  

 
IMAGEN 

 Morenovallistas van por mayoría de comités municipales PAN 
El líder de “Panistas con la Sociedad”, Genaro Ramírez Rojas, en alianza con otros grupos morenovallistas, como 
el del exsenador Ángel Alonso Díaz Caneja y el dirigente estatal Rafael Micalco Méndez, buscará hacerse de la 

mayoría de los comités directivos municipales que estarán en juego a finales de este año.   Ramírez Rojas admitió 
que miembros activos del PAN afines a su grupo buscarán contender por la mayor parte de las aproximadamente 
cien presidencias municipales, además de que analizarán qué cuadros impulsarán para las elecciones federales del 
2015 (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/morenovallistas-van-por-mayoria-de-comites-municipales-pan  

 
IMAGEN 

 FONDEN llegará en noviembre, pero RMV se adelantará 
Los 837 millones de pesos que Puebla recibirá como parte del Fondo Nacional de Desastres Naturales (FONDEN) 
podrían llegar hasta octubre o noviembre, pues el proceso de planificación de los proyectos ejecutivos, mediante 
el cual el gobierno del estado hará la petición al Banco Nacional de Obras y Servicios (BANOBRAS) –instancia que 
maneja el FONDEN –, concluirá hasta dentro de un mes. Así lo aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle, quien 

ya había advertido que su gobierno no esperará los recursos federales y echará mano de dinero propio. (Tonatiuh 

Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/fonden-llegara-en-noviembre-pero-rmv-se-adelantara  

 
IMAGEN 

 Que ningún juez esté por encima de la ley: Flores Toledano 
Oscuro como cárcel y rígido como los barrotes de hierro de las celdas de los presos. Inamovible como el mazo con 

el que los jueces golpean el pedestal al momento de dictar sentencia: así es y ha sido el sistema judicial 
mexicano, un intrincado laberinto legal, lleno de recovecos oscuros que hasta la fecha y en pleno siglo XXI los 
juzgadores del país se niegan a transparentar. Por eso, la misión del presidente del Tribunal Superior de Justicia 
del  Estado (TSJE), Roberto Flores Toledano, se torna difícil aunque no imposible, como él mismo lo reconoce en 
entrevista con Imagen Poblana, en la que asegura que como máximo representante del poder judicial en Puebla, 
no permitirá que ninguno de sus jueces esté por encima de la ley. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/que-ningun-juez-este-por-encima-de-la-ley-flores-toledano  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia RMV apoyo total a damnificados por lluvias 
El gobernador Rafael Moreno Valle realizó la tarde de este lunes una gira por municipios de la Sierra Nororiental, 

donde el pasado domingo ocurrieron varios deslaves carreteros tras el ingreso del frente frío número 1 a México. 
El Ejecutivo Estatal acudió personalmente a revisar las afectaciones y los avances que se tienen en esa región. Lo 
acompañaron el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari, y el director de Protección Civil, Jesús Morales 
Rodríguez. “Supervisamos trabajos de reparación de carreteras afectadas por lluvias en la Sierra Nororiental” y 
“Estoy en Xochitlán de Vicente Suárez, supervisando avance de reconstrucción de la carretera Apulco-La Cumbre, 
que fue afectada por lluvias”, comentó. (Héctor Hernández)  

http://contraparte.mx/anuncia-rmv-apoyo-total-a-damnificados-por-lluvias/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 BUAP será sede del evento “Escuela Complutense Latinoamérica, Puebla 2013″ 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), será sede del evento “Escuela Complutense 
Latinoamérica, Puebla 2013″, el cual se llevará a cabo del 19 al 29 de noviembre del presente año. Lo anterior lo 
dio a conocer la directora de Innovación Educativa, Elsa María Fueyo Hernández, quien dijo que esta es la tercera 
ocasión en la cual la institución se convierte en sede, además es una de las dos universidades del país que han 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/participa-puebla-en-reunion-sobre-trata-de-personas
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/morenovallistas-van-por-mayoria-de-comites-municipales-pan
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/fonden-llegara-en-noviembre-pero-rmv-se-adelantara
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/23/que-ningun-juez-este-por-encima-de-la-ley-flores-toledano
http://contraparte.mx/anuncia-rmv-apoyo-total-a-damnificados-por-lluvias/
http://www.contraparteinformativa.com/
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obtenido este privilegio. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/buap-sera-sede-del-evento-escuela-complutense-latinoamerica-puebla-2013/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Investigan corrupción de jueces en el TSJ  
El presidente del Tribunal Superior de Justicia(TSJ) en el estado, Roberto Flores Toledano, reconoció que se 
investigan casos de corrupción de jueces; sin embargo, evitó especificar un número y en los municipios en donde 

radican. En entrevista, tras participar en un evento con la presidenta del Sistema DIF estatal, Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle, como parte del programa Beca a un Niño Indígena, el funcionario aseguró que existen denuncias 

en contra de algunos perfiles mismas que ya se investigan. “Nadie está por encima de la Ley, eso es un 
cumplimiento en el Poder Judicial del estado a las leyes que nos rigen.(José Romero)  
http://contraparte.mx/991/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle y Esparza pondrán primera piedra de edificio en Tepeaca 
Este día el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, y el 
gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, colocarán la primera piedra de un nuevo edificio para la preparatoria 
2 de Octubre en el municipio de Tepeaca. En este sentido, el rector de la máxima cada de estudios comentó que 
la inversión para este nuevo inmueble correrá a cargo del gobierno del Estado y del ayuntamiento de Tepeaca. 

Esparza Ortiz indicó que la universidad se encargará de equipar el edificio.Con esta obra se pretende duplicar el 
número de alumnos en un par de años, afirmó Alfonso Esparza. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/moreno-valle-y-esparza-pondran-primera-piedra-de-edificio-en-tepeaca/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Roxana Luna critica a su partido, el PRD, por su inclusión en el Pacto por México 
La diputada federal, Roxana Luna Porquillo, reconoció que la  inclusión en el  Pacto por México ha afectado a su 

partido, el PRD, por lo que la cúpula partidista debe valorar su permanencia para no pagar un costo político. En 
entrevista, la legisladora perredista acotó al respecto que el gobierno federal "secuestró" la agenda de todos los 
partidos y del Congreso, no obstante dijo que la decisión de la permanencia la decidió el líder nacional, Jesús 
Zambrano. Comentó que la unión del fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, y del líder de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, en la campaña de defensa del petróleo se debió 
a que el movimiento social rebasó al PRD. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44634:roxana-luna-critica-a-su-partido-

el-prd-por-su-inclusi%C3%B3n-en-el-pacto-por-m%C3%A9xico&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle se reúne con presidente y coordinadores del PRI y PRD en el Senado 
El mandatario poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle, 
se reunió con el presidente de la mesa directiva del Senado de la República, Raúl Cervantes Aguirre y los 
coordinadores de los Grupos Parlamentarios del PRI y PRD en la Cámara Alta, Emilio Gamboa Patrón y Luis Miguel 
Barbosa Huerta, respectivamente. En la sede del Senado, el Ejecutivo y los legisladores, conversaron sobre 
diversos temas de interés nacional y entidades federativas. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44632:moreno-valle-se-re%C3%BAne-
con-presidente-y-coordinadores-del-pri-y-prd-en-el-senado&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV coloca primera piedra de prepa BUAP en Tepeaca 
Al resaltar que la educación es la mejor inversión para el futuro y que los jóvenes representan esperanza de 
desarrollo, el gobernador Rafael Moreno Valle colocó la primera piedra de la Preparatoria “2 de Octubre de 1968”, 
extensión Tepeaca de la BUAP. Ante la presencia del rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ruiz, el mandatario 
poblano se pronunció a favor de que la máxima casa de estudios sea un instrumento de promoción del desarrollo, 

del crecimiento económico, del turismo y de la cultura. En todas las áreas, agregó, hemos visto que la BUAP va 
creciendo y como va crece la universidad, crece el Estado. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44635:rmv-coloca-primera-piedra-de-
prepa-buap-en-tepeaca&Itemid=126  

http://contraparte.mx/buap-sera-sede-del-evento-escuela-complutense-latinoamerica-puebla-2013/
http://contraparte.mx/991/
http://contraparte.mx/moreno-valle-y-esparza-pondran-primera-piedra-de-edificio-en-tepeaca/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44634:roxana-luna-critica-a-su-partido-el-prd-por-su-inclusi%C3%B3n-en-el-pacto-por-m%C3%A9xico&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44634:roxana-luna-critica-a-su-partido-el-prd-por-su-inclusi%C3%B3n-en-el-pacto-por-m%C3%A9xico&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44632:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-presidente-y-coordinadores-del-pri-y-prd-en-el-senado&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44632:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-presidente-y-coordinadores-del-pri-y-prd-en-el-senado&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44635:rmv-coloca-primera-piedra-de-prepa-buap-en-tepeaca&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44635:rmv-coloca-primera-piedra-de-prepa-buap-en-tepeaca&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Popocatépetl: 23 exhalaciones en las últimas 24 horas 
Notimex informa que en  las últimas 24 horas, el volcán Popocatépetl emitió 23 exhalaciones de baja a moderada 
intensidad, acompañadas de emisiones de vapor de agua, gas y ceniza en pequeñas cantidades. El sistema de 
monitoreo del coloso reportó que la exhalación más importante se presentó este lunes a las 2:54 horas, en 
dirección oeste, mientras que ayer a las 13:50 horas se registró un sismo vulcanotectónico de Mc>2.5. El informe 
elaborado por el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), dependiente de la Secretaría de 

Gobernación, indicó que durante gran parte de la jornada han prevalecido condiciones de nubosidad en la zona 

del volcán. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44625:popocat%C3%A9petl-23-
exhalaciones-en-las-%C3%BAltimas-24-horas&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Secretaría de Salud de Puebla aplicará más de 375 mil vacunas en campaña antirrábica 
Con el fin de mantener a la entidad sin casos de rabia humana, la Secretaría de Salud del Estado de Puebla 
(SSEP) aplicará un total de 375 mil 511 vacunas gratuitas a perros y gatos, y de esta forma encabezará la 

acciones preventivas para evitar la presencia y propagación de esta enfermedad, en el marco de la Semana 
Nacional de Reforzamiento de Vacunación antirrábica Canina y Felina. Las labores de la semana de vacunación 
antirrábica se llevan a cabo del 22 al 28 de septiembre del año en curso, con el lema “Recuerda que al vacunar a 
tus perros y gatos proteges a tu familia”, y se espera cumplir la meta anual de un millón 500 mil dosis aplicadas, 
con el fin de mantener la ausencia de casos de rabia humana. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44617:secretar%C3%ADa-de-salud-de-
puebla-aplicar%C3%A1-m%C3%A1s-de-375-mil-vacunas-en-campa%C3%B1a-antirr%C3%A1bica&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Alonso de Moreno Valle entrega paquetes escolares de Beca un Niño Indígena 
La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, visitó la localidad de 
Xilocuautla, del municipio de Huauchinango para entregar paquetes escolares del programa Beca un niño indígena 

a 74 menores del albergue escolar Valentín Gómez Farías. Alonso de Moreno Valle, estuvo acompañada de María 
Teresa y Cecilia Guzmán Carvajal, directivas de la Universidad Trozmer, quienes apadrinaron a 55 niñas y niños 
de nivel primaria, así como 19 adolescentes que cursan la secundaria, con herramientas que les ayudarán a 
continuar con sus estudios, además de llevarles juguetes y regalos. Alonso de Moreno Valle mencionó que el 

programa Beca un Niño Indígena tiene como objetivo reducir la deserción escolar y ayudar no sólo a los niños, 
sino también a los padres de familia a que los menores no dejen de acudir a la escuela por falta de recursos 
económicos. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51784&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-
Moreno-Valle-entrega-paquetes-escolares-de-Beca-un-Nino-Indigena  
 
RETO DIARIO 

 Supervisa RMV zonas afectadas por lluvias en la Sierra Norte 
Para garantizar el tránsito en las comunidades, el gobernador Rafael Moreno Valle realiza esta mañana recorrido 
de supervisión en el municipio de Xochitlán de Vicente Suárez. En entrevista, Moreno Valle señaló que el principal 
daño registrado en la entidad por el paso de la tormenta Ingrid, es en infraestructura carretera. Por tanto, para 
rehabilitar los tramos afectados, destinará una inversión inicial de 387 millones de pesos para atender los 18 

puntos con daños. Nuestro objetivo primordial es que ninguna comunidad del Estado se quede aislada y lo hemos 

logrado gracias al trabajo coordinado de los tres órdenes de gobierno. Esta es una situación plural, la naturaleza 
no distingue colores ni partidos, destacó. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51778&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Supervisa-RMV-
zonas-afectadas-por-lluvias-en-la-Sierra-Norte  
 
RETO DIARIO 

 MEAMV da banderazo de salida a camiones con víveres para Guerrero 
La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle dio el banderazo de 
salida a 3 camiones cargados con víveres para los damnificados del estado de Guerrero, que padecieron los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44625:popocat%C3%A9petl-23-exhalaciones-en-las-%C3%BAltimas-24-horas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44625:popocat%C3%A9petl-23-exhalaciones-en-las-%C3%BAltimas-24-horas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44617:secretar%C3%ADa-de-salud-de-puebla-aplicar%C3%A1-m%C3%A1s-de-375-mil-vacunas-en-campa%C3%B1a-antirr%C3%A1bica&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44617:secretar%C3%ADa-de-salud-de-puebla-aplicar%C3%A1-m%C3%A1s-de-375-mil-vacunas-en-campa%C3%B1a-antirr%C3%A1bica&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51784&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-Moreno-Valle-entrega-paquetes-escolares-de-Beca-un-Nino-Indigena
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51784&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-Moreno-Valle-entrega-paquetes-escolares-de-Beca-un-Nino-Indigena
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51778&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Supervisa-RMV-zonas-afectadas-por-lluvias-en-la-Sierra-Norte
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51778&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Supervisa-RMV-zonas-afectadas-por-lluvias-en-la-Sierra-Norte
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estragos del huracán Ingrid y de la tormenta tropical Manuel. Alonso de Moreno Valle, precisó que estos apoyos 
serán entregados directamente al Sistema Estatal DIF de Guerrero, para que puedan ser repartidos entre los 
afectados por ambos fenómenos naturales como ropa y abrigo que incluye 200 pantalones de mezclilla, 2 mil 
suéteres, 200 bolsas de ropa, mil cobertores matrimoniales, así como también 2 mil kits de higiene personal, 300 
paquetes de pañales desechables para adulto, 300 paquetes de pañales chicos, 300 paquetes de toallas 

femeninas, mil 200 pastas dentales, mil rastrillos para afeitar, 2 mil cubre bocas, y 20 cubetas de pintura 
vinílica”. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51777&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MEAMV-da-
banderazo-de-salida-a-camiones-con-viveres-para-Guerrero  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Critica Cárdenas plan; PRD deja el foro 
Al inaugurar los foros de reforma energética en el Senado, el ex candidato presidencial del PRD Cuauhtémoc 
Cárdenas advirtió que de quitar la condición de estratégicos a los sectores energético y eléctrico, quedarán a 
merced de los socios comerciales de México, en el TLC, Estados Unidos y Canadá. Cárdenas Solórzano dijo que esos 
sectores quedarían sujetos a las estipulaciones del Tratado de Libre Comercio (TLC): “entraría el sector petrolero a 
la competencia con los correspondientes sectores petrolero y eléctrico de Canadá y Estados Unidos que podrían 
entrar libremente a México a partir de que ya no estarían considerados sectores estratégicos”.  (Ricardo Gómez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220es-privatizador-el-cambio-en-pemex-8221-
43087.html  

 
EL UNIVERSAL  

 CNTE permanecerá en Distrito Federal 
La consulta que realizó la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), entre los maestros de la 
sección 22 de Oaxaca, para determinar el rumbo de su permanencia en el Distrito Federal determinó mantener en 

la capital su protesta masiva y no regresar a clases. Con una participación de 10 mil 638 maestros, 6 mil 77 
votaron a favor de quedarse de manera masiva en la capital y 3 mil 712 por hacerlo de manera representativa. En 
el balance de actividades, la coordinadora identificó 183 escuelas en condición de "focos rojos", porque en 99 
planteles los padres de familia obligaron a trabajar a 558 maestros de la sección 22.  (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cnte-permanecera-en-distrito-federal-43088.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Dañadas, 20% de escuelas del país 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) estimó en 43 mil los planteles educativos con daños por el paso de los 
ciclones Manuel e Ingrid en diez estados de la República. De total de planteles cuantificados como pérdida total por 
brigadas del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (INIFED) se tenían 500 escuelas por la mañana 
y por la tarde la cifra habría ascendido a 800, en su mayoría en el estado de Guerrero. El secretario de Educación 
Pública, Emilio Chuayffet Chemor, señaló que los planteles afectados por el paso de los dos fenómenos 
meteorológicos ascendía a 43 mil escuelas. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-sep-contabiliza-danios-en-43-mil-planteles-

educativos-43084.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Se resuelve el misterio en el IMSS 
Después de que Javier López Zavala y Enrique Doger suspiraran fuertemente por tomar las riendas de la 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51777&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MEAMV-da-banderazo-de-salida-a-camiones-con-viveres-para-Guerrero
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51777&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MEAMV-da-banderazo-de-salida-a-camiones-con-viveres-para-Guerrero
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220es-privatizador-el-cambio-en-pemex-8221-43087.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220es-privatizador-el-cambio-en-pemex-8221-43087.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cnte-permanecera-en-distrito-federal-43088.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-sep-contabiliza-danios-en-43-mil-planteles-educativos-43084.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-sep-contabiliza-danios-en-43-mil-planteles-educativos-43084.html
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delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social en Puebla, desde las oficinas centrales de la ciudad de 
México salió humo blanco definiendo al nuevo delegado. 
La historia de la caída de estos dos personajes resulta por demás interesante y hasta divertida. 
Zavala fue el primero en mover sus hilos para lograr asumir esta codiciada delegación, la cual maneja un 
presupuesto superior al de la mayoría de las carteras del gabinete estatal. 

En el reparto de posiciones, el frustrado candidato a la gubernatura vio cómo se fueron entregando las 
diferentes delegaciones a los grupos priistas sin que el zavalismo recibiera las cuotas esperadas. 
Como parte de una estrategia del gobierno federal, algunas delegaciones quedaron vacantes para convertirlas 
en premios electorales después de la elección del 1 de julio, en donde a López Zavala el PRI le tenía reservada 
la delegación del IMSS.  

Sin embargo, los resultados de la elección en Puebla provocaron que Zavala perdiera no sólo esa delegación, 
sino la confianza de la dirigencia de su partido, la cual lo tiene como uno de los principales causantes de la 

derrota electoral.  
El caso de Doger fue distinto. 
El expresidente municipal logró sobrevivir a las acusaciones de traición y fue seriamente contemplado como el 
sucesor de Francisco Fraile.  
Sin embargo, Doger cometió un error fatal. Sin esperar los tiempos, se adelantó a su nombramiento al grado 
de despedirse de sus compañeros diputados y hasta se dio tiempo para recorrer las oficinas del IMSS 
acompañado de Fraile, quien le presentó a los principales directores. 

Doger estuvo tan cerca de la delegación, que en la ciudad de México recibió una capacitación de tres días para 
prepararlo en su nueva encomienda. 
Su falta de paciencia y supuestas negociaciones con el delegado saliente generaron un enojo mayor en las 
oficinas centrales, marginando al diputado federal de la preciada posición.  

Ante tantos jaloneos, el director del IMSS tomó una sabia decisión al nombrar a un personaje no poblano como 
el nuevo delegado. 

Así las cosas, un veracruzano llegará a Puebla para ocupar la delegación que se pelearon estas dos figuras 
políticas.  
Bien dicen que nadie sabe para quién trabaja.  
La operación limpieza en el IMSS 
A partir de la llegada del nuevo delegado, al interior del IMSS iniciará una limpia total, en donde se 
investigarán a proveedores, empresas consultoras, contratos multianuales, subejercicios financieros y diversas 
prácticas que apuntan a una mafia al interior del instituto.  

No sería extraño que, de las auditorías que se practiquen, surjan medidas hacia los causantes de todas las 
presuntas anomalías.  
Habrá que esperar para conocer lo que resulte de estas investigaciones, que auguran un terremoto al interior 
del Seguro Social. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2637 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Carambola de tres bandas 

Ni duda cabe que al inquilino de Casa Puebla le gusta jugar carambola, o también da y quita, en el sentido más 
amplio de la palabra. 
La mejor muestra es lo que ocurre en la renovación de la dirigencia del Comité Municipal del PAN, en donde la 
carta fuerte del gobernador —como ya se dijo— es el exsecretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico, Pablo Rodríguez Regordosa.  
Pablo es además diputado electo por Acción Nacional y se perfila para ocupar el lugar que dejará vacante 
Gerardo Maldonado Balvanera, quien realizó una excelente gestión al frente del albiazul, lo cual fue hecho a un 

lado al momento de tomar las decisiones. 
Rodríguez Regordosa podría decirse en los hechos que es un candidato del Yunque, no en balde se le considera 

como un “príncipe” dentro de la organización, es miembro de una de las familias más respetadas y 
representativas de la ultraderecha poblana.  
El problema estriba en que no es el candidato de la organización o al menos no del presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien ve más cercano a Pablo al gobernador que a la organización, lo mismo que 

ocurre con Rafael Micalco.  
Nadie le puede refutar al gobernador que un panista de cepa va a quedar al frente del Comité Municipal del 
PAN en Puebla capital, sólo que este panista es más cercano a Casa Puebla y a sus intereses que al Yunque. 
Pero la jugada maestra va más allá, Pablo Rodríguez tiene una añeja rivalidad con quien ocupará el Charlie Hall 
a partir del 15 de febrero del 2014 y que no es otro que Antonio Gali Fayad. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2637
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De todos son conocidas las diferencias que ambos personajes sostuvieron durante su paso por la 
administración estatal, uno al frente de la Secotrade y el otro al frente de la Secretaría de Infraestructura.  
¿Cómo se puede interpretar entonces la llegada de Pablo al Comité Municipal del PAN? ¿Cómo una cuña para 
Gali y su administración? 
Cabe recordar que Pablo Rodríguez fue uno de los más acérrimos enemigos del Luis Paredes Moctezuma 

cuando éste fungió como presidente municipal de Puebla en el periodo 2002-2005.  
Las más severas críticas hacia el excéntrico expresidete municipal de Puebla vinieron del entonces presidente 
del PAN en Puebla capital. ¿Se repetirá el esquema?  
Chedraui suma 
José Chedraui Budib continúa su labor de sumar liderazgos al interior del tricolor para tratar de reposicionar a 

este partido, disperso luego de ser arrasado electoralmente el pasado 7 de julio en las urnas.  
Como parte de esta reestructuración e integración, Chedraui Budib, prácticamente como la nueva cabeza del 

tricolor, sostendrá este día una reunión con los integrantes de su bancada, a la cual acudirán también 20 
delegados federales.  
La intención es sumar esfuerzos y comenzar a trabajar de manera coordinada.  
La próxima bancada tricolor, aunque famélica busca tener fuerza para poder ser una oposición digna y no 
vergonzosa, como ocurrió con los actuales diputados de este partido.  
La cita es hoy en punto de las 14:30 horas en el Centro Mexicano Libanés. 
Alejandro Cruz es rentable para el gobierno federal 

En uno de los extremos más lejanos del país, específicamente en la ciudad de La Paz, Baja California, Alejandro 
Cruz Olivera es el único político poblano que ocupa una delegación federal fuera de su entidad de origen; 
alejado de la “grilla” poblana el “Golden Boy Poblano” ha dado buenos resultados al jefe mayor Enrique Peña 
Nieto, a su jefe político Miguel Ángel Osorio Chong y por supuesto, a su jefe sectorial, Gerardo Ruiz Esparza, 

Secretario de Comunicaciones y Transportes. 
Sólo por citar un ejemplo: una de las obras encargadas a Alejandro Cruz ha sido el libramiento de Todos 

Santos tramo que contempla 8 kilómetros y 6 puentes. La carretera contempla dos carriles de 3.5 metros y 
acotamiento de 2.5 metros, con un ancho total de 12 metros que será diseñada con material de concreto 
asfáltico y podrá agilizar el paso de hasta 6 mil vehículos al año, entre ellos camiones de carga, pasajeros y 
demás que interfieren en el tráfico diario de la comunidad.  
Sin duda, la vida nos da sorpresas, pues en los corredores políticos circularon múltiples versiones previas a los 
nombramientos de Enrique Peña Nieto en Puebla y nadie especuló que el político que le comento alcanzara el 
nivel de consolidación que ha logrado en el gobierno federal, el cual, hay que decirlo, se ha ganado por el 

trabajo realizado; contrario, por cierto, al que dejan de hacer muchos delegados poblanos.  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2634 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El magisterio paga el pecado de su traición electoral al PRI 
No en balde la reforma educativa es, en el fondo, una vuelta al modelo centralizador. Sólo así puede explicarse 
que la Federación tendrá el monopolio del catálogo de plazas magisteriales dependiente de la SEP de Emilio 
Chuayffet. Quien aparezca en el censo, cobrará, y quien no, no. Las SEP locales perderán su sentido y 
solamente serán instancias de trámite 
La apropiación de Nueva Alianza por parte de Miguel Ángel Osorio y la ejecución política de Mónica Arriola 
forman parte de la restauración del viejo Estado Corporativo cuyo punto culminante es el retorno del 

magisterio como base electoral del PRI en las batallas de 2015 por ganar la mayoría absoluta en San 
Lázaro y mantener la presidencia en 2018. En el corto plazo, Panal conformará una coalición electoral con 
el PRI y con el PVEM. En el largo, el partido magisterial podría desaparecer para que el SNTE vuelva a 

convertirse en la piedra angular de la vieja CNOP, como lo era antes de la expulsión de Elba Esther Gordillo 
del tricolor en 2004. Finalmente, el Panal dejará de responder a los intereses de los gobernadores allá y 
acullá para atender solamente los designios de Bucareli. 
La reforma educativa puesta en marcha por Peña Nieto es el instrumento de castigo a los maestros 

por traicionar al PRI de la mano de Elba Esther Gordillo. “La Maestra” pagó con cárcel la cuchillada por la 
espalda que les dio en 2000 cuando se alió a Vicente Fox, y en 2006 cuando operó para hundir a Roberto 
Madrazo hasta el tercer lugar. Regresar a los maestros al redil es una cuestión de Estado plantado por Peña 
Nieto desde que rompió en 2012 la coalición electoral que ya había firmado con Gordillo para no exponerse a 
sus chantajes. No es personal, solamente negocios: la capacidad de operación electoral del magisterio debe 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2634
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ser puesta a buen resguardo por su peligrosidad. ¿Y hay mejores manos que las del PRI? 
No en balde la reforma educativa es, en el fondo, una vuelta al modelo centralizador. Sólo así puede 
explicarse que la Federación tendrá el monopolio del catálogo de plazas magisteriales dependiente de la 
SEP de Emilio Chuayffet. Quien aparezca en el censo cobrará, y quien no, no. Las SEP locales perderán su 
sentido y solamente serán instancias de trámite como lo eran antes de los años noventa. 

La pinza se cierra con el nuevo modelo de financiación a la educación propuesto en la reforma hacendaria 
de Peña Nieto: se acaba la doble negociación salarial que el SNTE tenía con los gobiernos estatales, y la 
Federación deja de transferir a los estados los miles de millones de pesos del FAEB con el que se pagaba la 
nómina magisterial. Es decir, los gobernadores pierden toda la interlocución, así como los instrumentos de 
negociación, pues el FAEB sólo existirá contablemente ya que los maestros recibirán su pago directamente de 

la Federación. 
Políticamente el magisterio depende de Juan Díaz Torre, quien se asume como empleado de Osorio Chong. Su 

instrumento de participación política, el Panal, ha sido desinfectado de la herencia 
gordillista. Administrativamente la SEP federal retoma el control de la carrera magisterial y financieramente 
los pagos saldrán de Hacienda. En otras palabras, el magisterio depende por completo nuevamente de la 
Federación como ocurría antes de la descentralización salinista de los noventa. Para tener horas y 
nombramiento, los maestros tendrán que regresar al DF a hacer filas. Los gobernadores no tendrán elementos 
de control sobre sus secciones sindicales pues su única interlocución será la del líder nacional del SNTE con el 
secretario de Gobernación. 

Los gobernadores, por supuesto, están que trinan ante la perspectiva de perder el control de las secciones 
sindicales. Los del PRI no tienen otra que apechugar porque la orden de devolver al magisterio a la órbita de 
control de la Federación es una decisión de Estado de Peña Nieto para evitar futuras traiciones del SNTE en 
2015 y 2018. 

Pero quienes en el pecado llevarán la penitencia serán los gobernadores de oposición al PRI. Ellos sí 
podrían reclamar, especialmente los del PAN, ya que el Panal fue aliado eficiente en sus triunfos presidenciales 

del 2006 y 2012. En Puebla su presencia fue inestimable en 2010 y 2013. Pero ahora que Nueva Alianza 
pasó al control de Bucareli, ¿cuál es su futuro dentro del morenovallismo? O incluso específicamente 
hablando: ¿cuál es el futuro de la relación del magisterio con el gobernador poblano? 
De entrada, muchos leales gordillistas poblanos asistieron con impotencia a la caída de Mónica Arriola. Como 
Pilatos, el gobernador poblano “se lavó las manos” en Nueva York. Y su operador local, Gerardo Islas, 
terminó en la conferencia de prensa al lado del ejecutor Luis Castro, dando a entender el beneplácito del 
régimen local. 

Lo sorprendente es que ayer mismo los dirigentes de las secciones 23 y 51 abrieron un frente inesperado en 
contra de la SEP poblana acusándola de extralimitarse en las sanciones a los directores de escuelas que 
participaron en el paro activo. Por supuesto que puede tratarse de una pantomima para que Jorge Luis 
Barrera de la Rosa y Emilio Salgado recobren la legitimidad que han perdido en las bases.  

Los docentes, antes que ser docentes, desde la perspectiva del PRI son eficientes operadores 
electorales que deben volver al redil de la Federación. Las reformas educativa y hacendaria son los 
instrumentos para apretarlos. Es su cuota de sangre por traicionar, mientras que el cerebro Elba Esther 

Gordillo paga en la cárcel todos los días. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/27347-el-magisterio-paga-el-
pecado-de-su-traicion-electoral-al-pri 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Pedro Gutiérrez y el fantasma de Fox 

En su momento la nota fue publicada en todos los medios nacionales. Tanto Reforma como La Jornada, 
pasando por todo el espectro de las tendencias periodísticas. 
En los primeros días de su sexenio, diciembre de 2000, el entonces presidente Vicente Fox Quesada ordenó 
sacar la pintura de Benito Juárez de la residencia oficial de Los Pinos. 

Una mañana el guanajuatense ordenó que sacaran la pintura emblemática que daba nombre al “Salón Benito 
Juárez”: un óleo del Benemérito de las Américas, en el que aparece de pie, portando la banda presidencial, con 
la mano derecha sobre la Constitución de 1857 y en la izquierda un guante blanco. 

Tanto el nombre del salón, como el cuadro, fueron sustituidos por el de Francisco I. Madero, con quien se 
identifican más los panistas.  
La pintura de Juárez fue enviada a la Secretaría de Gobernación.  
Cabe recordar que tanto Vicente Fox como Felipe Calderón rompieron con la tradición de conmemorar a Juárez 
en el hemiciclo.  
Acciones que deben verse como las fobias de la derecha mexicana, la visceralidad tan propia de su sinarquismo 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/27347-el-magisterio-paga-el-pecado-de-su-traicion-electoral-al-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/27347-el-magisterio-paga-el-pecado-de-su-traicion-electoral-al-pri
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rupestre. 
Tiempo después la revista Proceso enfatizaba la doble moral de Marta Sahagún y de Vicente Fox, quienes 
pudieron hacer público su amasiato gracias al matrimonio civil, uno de los legados juaristas.  
Hoy Fox sigue empecinado en su desquiciada obsesión por compararse con el estadista oaxaqueño. Hace 
apenas unas semanas dijo que él había sido “mejor presidente que Juárez”. 

Se trata de un caso que ya ha dejado atrás el terreno del análisis político para convertirse en tema de un 
estudio psiquiátrico. El mismo sujeto que sin empacho salió a darle la espalda a su partido para “apoyar” la 
candidatura de Enrique Peña Nieto y que ahora es el más apasionado de los defensores de la legalización de la 
mariguana. 
La gran pregunta es ¿qué sienten ahora las personas que en aquel julio de 2000 votaron por este sujeto? 

Sin duda debe ser motivo de un profundo arrepentimiento e incluso vergüenza. 
Sus otrora admiradores saben que hacen mucho perdieron al guanajuatense trastornado.  

En fechas recientes un reducido grupo de diputados federales priistas, así como una representación de 
organizaciones masónicas solicitaron al presidente Enrique Peña Nieto que regrese la pintura de Juárez a Los 
Pinos y que el salón vuelva a llevar el nombre del Benemérito. 
Recuperar con el acto simbólico de devolver la pintura, el estado, el concepto y los preceptos de la República 
juarista: laica y liberal. 
Todo eso que se perdió en los 12 años de gobiernos panistas.  
La semana pasada en esta “Cúpula” abordamos las intenciones del Yunque de buscar la próxima gubernatura 

de Puebla.  
Enfatizamos que el Yunque es un grupúsculo que nada representa y que no tiene peso político alguno. 
Destacamos que solo es una organización chantajista, como Antorcha Campesina pero en una versión 
“Ermenegildo Zegna”.  

Es la extrema derecha, con toda su idiosincrasia, toda su parafernalia doble moralista que los lleva a cruzadas 
risibles.  

En días recientes el regidor Pedro Alberto Gutiérrez Varela en un afán de protagonismo ideológico convocó a 
que el conocido “Portal Juárez” del centro de la Angelópolis sea llamado “Portal Iturbide”, en honor a otra de 
las figuras a las que la extrema derecha toma como sus referentes históricos. 
La propuesta de Pedro Gutiérrez no ha sido del todo abordada por los medios poblanos, pero merece un 
análisis especial. 
La intentona de Gutiérrez es la representación de una derecha dogmática, hermética e intolerante, que ahora -
envalentonada por el morenovallismo-, piensa que puede obtener un gobierno para sus huestes sinarquistas. 

Lo cual es —en la más estricta lógica política—, un acto escasamente probable.  
Sin embargo estas propuestas hilarantes del regidor Pedro Gutiérrez nos hicieron recordar (irremediablemente) 
a aquel mandatario que mandó a sacar la pintura del Benemérito, porque el juarismo no coincide con su 
rupestre ideología.  

El fantasma del foxismo se pasea por el Charlie Hall. 
La derecha en todos lados y en todos los momentos es ridículamente igual. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/27332-pedro-gutierrez-y-el-fantasma-de-fox 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Puebla como destino 
Una verdadera motivación se produce en el medio hotelero, como hacía mucho tiempo no se lograba, al 
conocer los incentivos que el gobernador Rafael Moreno Valle decidió aplicar a los empresarios de este sector 
que decidan reinvertir sus utilidades.  

El anuncio es bueno y alienta a los inversionistas de este medio que con la decisión, reactivarán sectores de la 
economía que son detonantes, como el de la industria de la construcción. 
Así con un pequeño esfuerzo de los hoteleros, Puebla va a poner en el mercado una buena oferta con 
instalaciones muy bien equipadas, impecables, con personal bien capacitado para hacer el mejor papel de 

anfitriones.  
El gobierno del estado con esta decisión de exentar impuestos,  alienta estratégicamente a los inversionistas de 
un sector que hoy lo tiene todo para obtener los mejores resultados y para hacer de la entidad uno de los 

destinos favoritos de los turistas, en momentos en los que el gobierno norteamericano destaca a la entidad 
poblana dentro de una lista que denomina “los 13 destinos turísticos seguros de México para los 
norteamericanos”.  
Apostarle al turismo se considera que es una muy buena decisión económica, pese a que “dentro de casa” no 
se capte la importancia de cada peso invertido en el remozamiento de la capital y de los destinos que 
garantizan atractivos naturales en el interior, como los pueblos mágicos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/27332-pedro-gutierrez-y-el-fantasma-de-fox
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Si bien poner en valor estos pueblos no ha sido fácil, ya que entre el rechazo de los dueños de los inmuebles 
que actúan siempre a la defensiva, las autoridades que quieren hacer en su pueblo lo que desde niños 
escucharon y las molestias que las obras de dignificación representan, hay que reconocer que la visión para 
perfilar a la entidad en estos programas comienza a dar frutos.  
Es el caso de Cuetzalan, Zacatlán, Chignahuapan, Cholula, Pahuatlán, Xicotepec y Tlatlauquitepec, que sin esta 

declaratoria, correrían una suerte muy distinta, a excepción de Cuetzalan y tal vez Zacatlán y Chignahuapan. 
Hay que destacar que producto de todo lo que se ha trabajado en estos atractivos, hoy en las revistas 
financieras ya se ofrece como destino para fin de semana un circuito a los pueblos mágicos de Chignahuapan y 
Zacatlán, para descubrir ese México mágico, descansar y hacer las obligadas compras de fin de año, visitando 
las fábricas de esferas, conservas, dulces, vinos, quesos y pan. 

Usted poblano ¿ya los conoce? 
Imperdonable 

He recibido muchas llamadas de empleados de la zona de mi oficina para protestar por el operativo en contra 
de los tamaleros, que cada mañana llevan el desayuno a las puertas de los centros de trabajo de infinidad de 
empresas e instituciones. 
Se trata de la dieta “T” pero también es la opción de 14 pesos para cientos de personas, y la opción dentro de 
la economía informal para docenas de poblanos que no han tenido otra oportunidad. 
Admitimos que no es el mejor desayuno, pero sí la opción más llenadora, sobre todo para las personas que 
trabajan desde muy temprano y que suelen salir de casa con el estómago vacío. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/27337-puebla-como-destino 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Puebla apoya a Guerrero 
El gobierno de Puebla apoya al vecino estado de Guerrero, atendiendo la petición que le hizo el gobierno de 
dicha entidad, ya que la región de Tlapa, centro de la zona indígena conocida como La Montaña, sólo es 

accesible por el estado. 
Tlapa se encuentra a sólo tres horas de Izúcar de Matamoros, por carretera, y después del huracán “Manuel” 
quedó totalmente incomunicada con el resto de Guerrero, pues las dos carreteras que la conectan con las 
ciudades más cercanas, que son Chilapa y Chilpancingo y la que va a Acapulco, por el rumbo de Marquelia, en 
la Costa Chica, están destruidas y bloqueadas por derrumbes. 
El gobernador Rafael Moreno Valle ordenó a la Secretaría de Salud de Puebla acudir en auxilio de la zona 
guerrerense que colinda con la entidad, hacia donde salieron 50 paramédicos, dos psicólogos, 10 elementos de 

vectores, tres choferes y seis elementos de fomento sanitario, además de cinco ambulancias de urgencias 
avanzadas y cinco unidades de intervención rápida, un camión-hospital, dos carpas médicas habilitadas como 
unidades de estabilización con capacidad para 12 pacientes cada una, con planta de luz, baño y regadera, 
cuatro incubadoras de traslado y planta potabilizadora de agua. 

Los daños en Puebla 
Por otra parte, el jefe del Ejecutivo poblano, Moreno Valle Rosas, hizo un recorrido por la zona de 
Xochitlán de Vicente Suárez, en la Sierra Norte, para constatar los daños sufridos en esa zona de la 

entidad.  
Dijo que hay graves daño a la infraestructura en 18 puntos, que se calculan en 387 millones de pesos; por lo 
que se cubrirán con aportaciones del Fondo Nacional para Desastres Naturales (Fonden) y con recursos del 
gobierno estatal. 
Hay daños en la agricultura y ganadería tanto en la zona norte como en el sur del estado. 
En total, los municipios afectados son 31 y ya fueron declarados por el gobierno federal en desastre natural. 

La mayor afectación a viviendas ha sido en Huixtla, en el municipio de Tlaola, con 130 casas que serán 
reubicadas a lugar más seguro. 
Ninguna objeción para Alberto González 
Ayer platicamos con varios priistas para ver si tenían alguna objeción para que el próximo dirigente 

estatal de su partido fuera el profesor Alberto González, y no hubo ninguna. 
Los priistas están totalmente conscientes de los graves problemas que confronta su partido en Puebla y que la 
mayor parte de los que se han mencionados como posibles dirigentes no podrían solucionar, bien por 

pertenecer a alguna de las “burbujas” (que en el PRD se llaman tribus) que han surgido de unos años a la 
fecha, o porque los que se mencionan carecen del oficio político, de la experiencia que se necesita para afrontar 
el problema. 
Al ex diputado federal por Tepeaca y ex dirigente magisterial no se le puede ubicar como miembro de ninguna 
de las burbujas y sobre su experiencia como dirigente político, es amplia, pues ha sido delegado en varias 
regiones del estado y miembro de la dirigencia magisterial, además de que conoce a mucha gente en toda la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/27337-puebla-como-destino
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entidad. 
Sabe dialogar, no tiene cola que le pisen pues siempre se ha mostrado trabajador y empeñoso en las misiones 
que su partido le ha encargado y no se sabe que tenga riqueza inexplicable. 
Como dijimos ayer, no tiene mayor ambición que lograr la unificación del PRI para presentar en las próximas 
elecciones un partido unido, fuerte, bien estructurado y organizado. Él no aspirará a algún cargo de elección 

popular hasta que su tiempo al frente del partido, dijo, haya terminado. 
Calma en el Panal  
Lo mejor que pudo haber hecho la senadora Mónica Arriola Gordillo, fue renunciar a la Secretaría 
General del Comité Nacional del Panal y evitar así su destitución justificada o no. 
Si hubiera esperado a que la destituyeran, se habría provocado un grave problema interno, pues muchos de los 

consejeros que estuvieron en la reunión nacional extraordinaria de Metepec, se hubiera alebrestado y la 
dirigencia nacional de don Luis Castro, aliado con el dirigente nacional del SNTE, se hubieran visto en la 

necesidad de tomar medidas duras contra esos consejeros, entre los que estaba el dirigente en el estado 
anfitrión, Puebla. 
Se evitó pues la división en un pequeño partido que si bien no tiene mucha fuerza nacionalmente, dividido 
hubiera tenido mucho menos.  
Con el escándalo provocado por este asunto, el PANAL ganó publicidad gratis en todos los medios de difusión 
del país, lo demás, los acuerdos tomados en la reunión extraordinaria de su Consejo Nacional, es lo de menos. 
Habrá elecciones en Administración de la BUAP 

Pronto habrá de aparecer la convocatoria para elegir directora de la Facultad de Administración de 
la BUAP. 
Nos informan que una de las candidatas con mayores posibilidades es la maestra Guadalupe Morales Mejía, con 
más de 20 años de trabajo en la mencionada institución. 

Es egresada de la propia institución donde estudió Administración Pública, ha sido consejera, secretaria 
académica y administrativa, catedrática, tiene el grado de maestría y está por obtener el doctorado. 

Notas breves: el señor regidor don Arturo Loyola González, del PRD y César Marcelino León Ochoa, 
también regidor, se pronunciaron en la pasada sesión de cabildo contra al mal trato a los animales, 
enfocando sus baterías, sin mencionarlo, a las corridas de toros. 
Las corridas de toros siempre han tenido enemigos, aquí y en España, cuna de la tauromaquia. Allá, las 
corridas se prohibieron, parece que el año pasado, en Cataluña. Pero fue por razones políticas, ya que esa 
provincia española, está luchando por su independencia de España. 
Cuando en México ha habido campañas contra las corridas, que incluso en alguna ocasión llegaron a prohibirse, 

fue en los tiempos en que el país acababa de independizarse de España y se buscaba borrar todo lo español en 
las costumbres y tradiciones. Pero no se pudo. 
En México la tradición taurina ha sido sumamente importante, mayor que en cualquier otro país de 
Latinoamérica y de esa tradición, que forma parte de nuestra cultura, mucha gente vive. Hay ganaderías de 

reses bravas y una serie de actividades que giran en torno a la fiesta. 
Pero hay algo en lo que a la mejor los señores regidores no han pensado, en la matanza de chivos de 
Tehuacán. Claro, ya no los matan a puñaladas como hace unos años, pero los matan y eso aquí y en China es 

crueldad. ¿También piensan acabar con la matanza de chivos de Tehuacán?  
El presidente municipal electo de Izúcar de Matamoros, Manuel Madero, la “brincó” fácilmente. El PRI 
había pedido que se revisara su caso y las autoridades del Tribunal Electoral dieron por buena la elección. Los 
priistas que solicitaron la anulación de la elección no calcularon bien las cosas y perdieron. Simplemente no 
presentaron pruebas fehacientes de lo que alegaban. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/27340-puebla-apoya-a-guerrero 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

 
Gerardo Islas Maldonado, cómplice de Elba Esther, debe renunciar al Panal 

Quienes conocemos al imberbe remedo de político, Gerardo Islas Maldonado, nos preguntamos de dónde ha 
sacado tanto dinero para darse lujos de millonario, comprar portadas de revistas de espectáculos, tener 
oficinas en las Torres JV, manejar automóviles de lujo bajo el influjo del alcohol, ser Presidente de Sexenio 
Comunicaciones y líder del Partido Nueva Alianza. 
Sus orígenes se remontan a su niñez, siempre acompañando a su papá para gestionar facturas ante el 
Gobierno en turno para sostener un periódico de poca importancia. 
El PRI fue su cobijo permanente, del que ahora reniegan. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/27340-puebla-apoya-a-guerrero
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Y de momento, Gerardito se convierte en "gran político y empresario" de acuerdo a la visión torcida de su 
adulador Mario Alberto Mejía. Obvio, no puede ser de otra manera, si el oriundo Periodista de Huauchinango, 
donde acuñó una historia turbulenta, come de su mano. 
Islas Maldonado jugó a la doble carta, gestionando tratos con el PRI, pero jurando lealtad a la coalición 
"Compromiso por Puebla" de Rafael Moreno Rosas. Cuando fue descubierto, no tuvo otra que elegir y lo hizo 

por el nieto del General repudiado, además de entregarse al poder omnímodo de Elba Esther Gordillo. 
Recuerdo la comida de la unidad en torno a Rafael, realizada en las Bodegas del Molino, de Ángel Trawitz, 
actual Director de Turismo. Ahí departió la hoy Maestra delincuente con sus protegidos Moreno Rosas, Gerardo 
Islas Maldonado, Víctor Hugo Islas Hernández, Mariano Piña Olaya y el "Grupo 24 de Mayo" de Melquiades 
Morales Flores. 

Elba Esther prometería, justo ahí, que Rafael sería el Gobernador, costara lo que costara. En esos momentos se 
daba forma a la traición priista y al ejército magisterial que los llevaría al triunfo sobre Javier López Zavala. Lo 

demás, ya es sabido. 
Islas Maldonado entró en la complicidad tortuosa, convirtiéndose en líder del PANAL, manejando prerrogativas 
del Partido y las carretadas de dinero de la administración estatal y de las arcas del SNTE nunca fiscalizadas. 
Así, de la noche a la mañana, se transformó de vagabundo a millonario, al grado que hoy se jacta de ser una 
de las estrellas televisivas, merced a su "alcurnia" político-empresarial y a su relación sentimental con la joven 
Sherlyn. 
No duró mucho la lealtad jurada a Elba Esther Gordillo. 

Islas Maldonado evita todo lo que lo implique con la chiapaneca. El domingo reciente, fue parte medular en el 
Consejo Nacional realizado en Atlixco, donde se aprobó la renuncia de la hija de Elba Esther, Mónica Arriola 
Gordillo, como Secretaria General del PANAL. 
Ni quien la defendiera. 

Moreno Rosas, todavía con la resaca de su viaje a Nueva York; Islas Maldonado, señalando que el cargo de 
Senadora obligaba a Mónica a estar de tiempo completo en la Cámara y Luis Castro, Presidente nacional del 

PANAL, convocando a elegir al sustituto. 
Todos pretendiendo poner una barrera en sus ligas con Elba Esther. 
Imposible: Ninguno se escapa a las complicidades y a la cruda realidad de haber recibieron canonjías de la 
Profesora y su protección. En esa banda encajan los ex líderes del SNTE, Secciones 23 y 51, Eric Lara y Cirilo 
Salas, respectivamente, así como el Diputado Guillermo Aréchiga Santamaría, incluyendo al eterno Cupertino 
Alejo Domínguez. 
Mónica Arriola no podrá jamás borrar el apellido; Gerardo Islas Maldonado, no escapa de ser un militante de la 

corrupción, que debe dejar al PANAL  y ser investigado. 
Juan Díaz de la Torres, sucesor de Elba Esther, tiene obligación de deslindarse de los que apestan a caño. 
Mientras que Jorge Luis Barrera y Emilio Salgado Néstor, cabezas de las Secciones 51 y 23, deben hacer lo 
propio, so pena de cargar con pecados que no les corresponden. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/reflexiones 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Extraña actitud del SNTE con RMV  
*Eventos deportivos hacia la ruedota 
Por demás extraña resulta la actitud que están asumiendo los dirigentes de las secciones 23 y 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en el caso de los 26 directores de Centros Escolares y 
docentes de escuelas que fueron sancionados por el gobierno morenovallista por el paro del pasado 11 de 

septiembre al que convocó la CNTE. 
Digo extraña –valga la redundancia- porque tanto Emilio Salgado Néstor de la 23 como Jorge Luis Barrera de la 
Rosa, de la 51, siempre han estado en luna de miel con el inquilino de Casa Puebla, incluso, apoyando sus 
planes electorales como fue el pasado 7 de julio para que los docentes votaran por los candidatos “oficiales”. 
Es del conocimiento público que para echárselos a la bolsa, mucho antes les hizo entrega en diferentes 

ocasiones, de premios, reconocimientos, plazas, para que quedaran bien con sus afiliados tanto los 
federalizados como los del estado. 

No obstante, en la última negociación, les autorizó todos los puntos que le habían planteado en su pliego 
petitorio para el aumento salarial aprobado a nivel nacional retroactivo al primero de enero de este año, 120 
millones de pesos para capacitación y otros beneficios. 
Claro que fue como un pago de factura. 
El voto de los maestros siempre ha sido vital para el inquilino. 
Desde candidato al gobierno, hasta la actualidad. 
Sabe cómo manejarlos. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/reflexiones
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Por eso es de asombrarse que ayer, en una rueda de prensa, ambos dirigentes del magisterio hayan anunciado 
que van a defender a los 26 directores y docentes sancionados por el gobierno morenovallista. 
De que se trata. 
Que a través de un grupo de abogados se paren ente el titular de la SEP para exigirle reacomodar a dichos 
directores en los Centros Escolares de donde fueron removidos y a los docentes no descontarles el día en que 

suspendieron clases el 11 de septiembre. 
Aquí hay dos lecturas. 
La primera: que haya un plan entre el SNTE y el gobierno para que sean aceptadas estas inconformidades y 
regresen a sus lugares a los directores y no sancionar a los maestros. 
Así quedarán ambos líderes del SNTE como héroes. 

La segunda, que no esté en sus planes del inquilino darles todo lo que piden y dejar las cosas como están. 
De ser de esta manera, digamos en esto último, entonces deberemos de ver qué van a hacer tanto Salgado 

como Barrera. 
¿En verdad van a pelear? 
Estarán dispuestos a enfrentarse al morenovallismo para defender a estos directores y docentes. 
Saben que se metieron en un asunto peliagudo. 
¿Cuál será la respuesta del inquilino? 
Él no es de los que dan marcha atrás. 
Ahí está el reto.  

SOBRE SU RUEDOTA  
Como ha sido todo un fracaso, sobre todo porque no puede sacar sus influencias y caprichos con la madre 
naturaleza, el inquilino ha ideado la forma de llevar a gente a su ruedota. 
La forma como lo ha pensado es organizar eventos deportivos. 

Caminatas, carreras, competencias. 
Todos esos eventos que tengan como destino el lugar en donde está su ruedota. 

No sabe como buscar que acudan las personas a ver su gran obra. 
Usarla. 
Subirse. 
Pagar por ella. 
Lo malo es que nadie se atreve en medio de los fuertes aguaceros. 
Sólo hay que recordar cuando unas 200 personas se quedaron dentro de las canasta porque la ruedota dejó de 
funcionar por un desperfecto eléctrico. 

La inversión, que dijo fue de 400 millones de pesos, quedó parada. 
Tuvieron que usar una escalera metálica de 600 pesos para bajar a la gente. 
La gran diferencia de inversión. 
Por eso, es que ahora los eventos deportivos tendrán una nueva sede. 

Lo que tiene que hacer para que funcione 
Mientras, la pobreza aumenta en la entidad. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Revienta el Soapap 
El Soapap está más hundido que miles de casas afectadas por los huracanes en el país. 
Carece de dinero hasta para hacer los depósitos de los vales de despensa que forman parte de los ingresos de 
todo el personal, pero eso sí, la jefa del Departamento de Nóminas del organismo, Cristina Rocha Bonilla, 

responsabiliza al sistema de la tienda Wal Mart. 

El problema es el malestar generado entre el personal, pues para muchos esos vales representan buena parte 
de sus ingresos para el consumo diario. 
Los vales de despensa no llegaron en la primera quincena de septiembre del 2013. 
Esta grave situación que merma el ingreso del personal del Soapap quedó de manifiesto en una serie de 
correos electrónicos en su red interna y que se manejaron a raíz de la falta del pago en vales. 
La jefa de nóminas del Soapap argumenta que los problemas ocurren en el área de sistemas de Wal Mart, pero 

la tienda de autoservicio lo niega. Simplemente el organismo no depositó el dinero. 
Chequen el malestar de empleados en los correos que le presento: 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-24/mirador
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10975&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Gobierno electrónico, vulnerable en un 75% 
Por más de 24 horas, el portal de la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado de Puebla fue hackeado. 
Al ingresar a la dirección sfa.puebla.gob.mx aparecía la imagen aquí publicada. 
Se trata de un mensaje en donde un hacker proveniente de Indonesia se burla abiertamente de los códigos y 
protocolos de seguridad que se utilizan en la sección más importante del concepto de gobierno electrónico y 
asegura que toda la base en la que sostiene es segura únicamente en un 25%. 

Su intromisión y la facilidad con la que este individuo logró el hackeo, parecen demostrarlo con toda 
contundencia. 
El tema no puede ser considerado como menor a pesar de la brevedad de tiempo que duró. 

Y es que el portal de la SFA es ni más ni menos el centro neurálgico de buena parte de la captación de ingresos 
del gobierno de Puebla y contiene datos confidenciales de millones de contribuyentes como sus números de 
tarjeta de crédito, la dirección de sus hogares y las placas de sus automóviles. 

¿Qué tendrá que decir a todo esto la empresa Novasoft, encargada del diseño y operación de toda la parte 
referente al concepto de Gobierno Electrónico? 
A finales de noviembre de 2012, la firma española cerró un convenio con el gobierno del estado de Puebla para 
el desarrollo de herramientas y aplicaciones específicas en esa materia. 
Para ello, cobró de entrada 1.5 millones de dólares. 
Con este acuerdo, Novasoft se encargaría“del diseño y la implantación de las soluciones de Gobierno 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10975&Itemid=70
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Electrónico para el Centro Integral de Servicios (CIS) del Estado de Puebla, y que el proyecto se divide y 
agrupa en cinco módulos diferenciados: CIS Puebla Norte, CIS Puebla Sur, CIS Ejecutivo, CIS Web y CIS 
Telefónico”. 
Novasoft cuenta con una filial en México y a partir de que cerró contratos con el gobierno de Rafael Moreno 
Valle tiene una oficina de operaciones en Puebla. 

Según la publicidad de la empresa: “La garantía de éxito de Novasoft está avalada por un riguroso sistema de 
organización y control que ha llevado a la organización a obtener el Premio Príncipe Felipe a la Excelencia 
Empresarial, en la categoría de Calidad Industrial, que es el máximo galardón al que puede acceder cualquier 
empresa en el Reino de España. A nivel técnico, el grupo también cuenta con innumerables reconocimientos y 
certificados de calidad y de gestión, como la Certificación CMMI Nivel 3 de Madurez”. 

Todo lo anterior, premios, tecnología y demás filigrana, sucumbió ante las rudimentarias artes de un humilde 
hacker indonesio. 

De menos, lo deberían de contratar como jefe de seguridad. 
Penoso. 

 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10984&Itemid=71 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
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La Nueva Derrota de Mario Marín 
Mario Marín Torres volvió a perder. 
El lugar de su nueva pesadilla se llama Apizaco, en Tlaxcala. 
Esta vez tuvo un triunfo tan pírrico al principio que el desenlace resultó absolutamente fatal. 
Vea el lector: 

El torero Rafael Ortega, que se retiró de los ruedos en aras de dedicarse a su nueva, fugaz y frustrada carrera 
de político, le ganó por siete votos de diferencia (siete, sí, siete miserables sufragios) al panista Jorge Luis 
Vázquez. 
Pese a las graves impugnaciones interpuestas por Acción Nacional, el organismo electoral de Tlaxcala (tan 
parecido al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que ratifico el “triunfo” de Felipe Calderón en 

2006) se apresuró en dar por buena la malnacida victoria. 
Los marinistas metidos en la elección celebraron el triunfo y se solazaron de que el torero sería un gran 

presidente municipal.  
Las tandas de celebración de la supuesta victoria duraron días enteros. 
Y cuando el marinismo aún no se reponía de la Toma de Viena –en donde se casó Mario Marín Jr. hace unos 
días-, una noticia cimbró a los susodichos. 
Y es que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación detectó las notables irregularidades y le dio una 
cubetada de agua fría al torero retirado y a sus felices patrocinadores. 
En efecto: el panista Vázquez terminó quedándose con el triunfo y con la alcaldía con la que ya soñaban lucrar 

los multicitados marinistas. 
Tanto el hidalguense Omar Fayad como el poblano Mario Marín vieron desvanecerse su sueño de torear en las 
arcas del ayuntamiento. 
La nueva realidad, faltaba más, los hundió en la depresión. 

Sobre todo al ex gobernador Marín, quien no ha visto la suya desde que detonó el escándalo Cacho en 2006. 
“¿Dolió, compadre?”, le preguntó un fiel vasallo a Marín en las horas de luto. 

“¡Anda ve y chinga a tu madre!”, fue la coloquial respuesta. 
La duda mata: ¿regresará Rafael Ortega a torear nuevamente? 
Y es que su vida política –tan efímera como una tarde de toros- duró lo que tarda un miura en embestir.   
La Ruta de los Chedraui. Pepe Chedraui sigue abriéndose camino para ser el coordinador de la bancada del 
PRI en la nueva legislatura y, en consecuencia, el probable primer presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso del Estado. 
Este día, por ejemplo, encabezará una comida con los delegados federales asentados en Puebla, quienes 

seguramente respaldarán las legítimas ambiciones de Pepe. 
De hecho, en los últimos días se ha reunido tanto con diputados electos del PRI como del PAN. 
Nadie parece hacerle sombra a Pepe: ni el inepto Pablito ni ningún otro. 
Por cierto: todo indica que presidente de la Mesa Directiva del Primer Periodo Ordinario de Sesiones de la nueva 

legislatura será otro Chedraui. 
Sí: Jorge Aguilar Chedraui, primo hermano de Pepe. 
Esto significa que Jorge será quien responda el tercer informe del gobernador Rafael Moreno Valle. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6150 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

Rivera y Gali, los primeros desacuerdos 
En las reuniones de evaluación para seleccionar a los miembros del gabinete que acompañará a Tony Gali en el 
gobierno municipal que se estrenará en febrero del 2014 están caldeándose los ánimos. 
Ya llevan casi un mes y las juntas son tardadas y los acuerdos no se concretan. 

En un local del Triángulo de Las Ánimas se reúnen como cabezas del procedimiento de selección el alcalde 
Eduardo Rivera, el presidente municipal electo Antonio Gali Fayad y Fernando Manzanilla, coordinador de 

campaña de Tony y el nexo principal con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Aunque el trato personal entre Lalo y Tony es más que cordial y las giras y eventos en conjunto no se obligan a 
posar para la foto, la verdad es que ya salió el primer negrito en el arroz: los pactos de campaña entre ambos 
personajes. 
Y por cómo van las cosas, es posible que no se cumplan al 100%. 
Sobre todo en el tema álgido con el que empezamos esta columna: elegir al primer círculo de poder municipal. 
Antes de la campaña, para que Eduardo Rivera aceptara sentarse en la mesa de negociaciones y apoyar a Tony 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6150
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en su búsqueda de la candidatura, pidió que se respetara la continuidad de al menos el 40% de su equipo de 
trabajo, es decir, a quienes ocupan la cartera de secretarios, subsecretarios, directores y coordinadores de 
área. 
Allá y entonces, se aceptaron las condiciones dictadas por el edil. 
Sin embargo, ahora que el presidente electo está revisando con detenimiento los expedientes de quienes 

conformaron el equipo de Eduardo, y sobre todo, evalúa sus resultados, el pacto electoral parece inviable. 
Las ambiciones de Gali no empatan con las capacidades de muchos de los actuales funcionarios municipales, 
principalmente en los sectores de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Seguridad Pública. 
La carta de presentación para Tony: el programa de mil calles, resulta pobre para la planeación en 
infraestructura que ya tiene en mente y que aterrizará con el apoyo de Moreno Valle, por lo que requiere de un 

perfil de funcionarios que le siga el ritmo y que esté a la altura de la demanda. Posiblemente ya tuvo más que 
suficiente con la caída de puentes que amenazaron una complicada ruta sembrada de minas a punta de 

explotarle en plena campaña. Por tanto, requiere de un grupo con experiencia que sea capaz de operar las 
expectativas del gobernador. 
Y ese grupo en este momento no es el que está operando en la capital del estado. 
Por supuesto que el aroma a desempleo es lo último que quiere percibir este gabinete municipal que está a 
punto de salir. 
La discusión y la amenaza de una polarización entre ambos grupos está latente. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
SNTE y la política del avestruz 

Nada parece reflejar mejor el estado de cosas que prevalece en la esfera política con un ejemplo vivo y 
actuante: el gremio que hasta febrero pasado manejó a su antojo Elba Esther Gordillo Morales, la presidente 
presuntamente vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
Detenida y sujeta a proceso por presuntos delitos de delincuencia organizada en la nueva era del poder casi 
omnímodo del PRI con Enrique Peña Nieto en la Presidencia, cayó un imperio forjado en más de dos décadas de 

absolutismo ante el silencio entendible pero injustificado de la mayoría de sus seguidores que habían sido 
soldados obedientes del voluntarismo de la maestra de origen chiapaneco. 
Mucho tiempo dedicó a consolidar su liderazgo en el SNTE; mantener una relación con secretarios de Educación 
y presidentes de la República, desde Carlos Salinas de Gortari (responsable de su crecimiento político) hasta 
Felipe Calderón Hinojosa, sin olvidar a Ernesto Zedillo Ponce de León y Vicente Fox Quesada. Con todos hubo 
de tejer fino. 

Y lo mismo sucedió con la edificación de esa franquicia electoral llamada Nueva Alianza (Panal) para estar en 
condiciones de competir en el terreno electoral con una coartada casi perfecta: la defensa de la educación 

gratuita, laica y de calidad. 
Al final nada valió: los alfiles que en el pasado se rasgaron las vestiduras en defensa de esta mujer que 
encarnó la corrupción absoluta en el sindicalismo mexicano olvidaron sus virtudes, los viajes constantes 
pagados con fondos sindicales para toda la familia por el sudeste asiático u otros paraísos terrenales. 
En Puebla no fueron pocos los dirigentes que se convirtieron en empresarios, constructores, prestadores de 

servicios o proveedores de gobiernos de toda índole. Otros alcanzaron cargos políticos como legisladores, 
regidores o servidores públicos. Siempre con la venia de la maestra que todo veía y todo sabía a través de una 
compleja red de informantes que se espiaban unos a otros. 
La caída de Mónica Arriola de la secretaría general de Nueva Alianza terminó por confirmar la prevalencia de la 
cultura de la línea y el hábito del avestruz que esconde la cabeza ante escenarios incómodos. 
Ahí está el ominoso silencio de los dos últimos líderes sindicales en los seccionales del SNTE en Puebla que 
llegaron al cargo con el visto bueno de la indiciada: Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, para 

quienes 48 horas después de la caída de la última posición del grupo de Gordillo Morales en el Panal no ha sido 
suficiente para argumentar en defensa de su mentora. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Nombres que ya se evalúan para el gabinete de Gali Fayad 

Sin que éstos sean los nombres definitivos, tómelos como los que en este momento están siendo 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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considerados —y muy en serio— para integrar el equipo de primer nivel del próximo presidente municipal 
de Puebla, José Antonio Gali Fayad: 
Mario Gerardo Riestra Piña, Secretaría General 
José Guillermo Aréchiga Santamaría, Secretaría de Gobernación 
Eduardo Vázquez Rossáinz, Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 

Luis Artasánchez Madrid, Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información 
Josefina Buxadé Castelán, Coordinación General de Transparencia 
Ricardo Gutiérrez Loyola, Coordinación de Comunicación Social 
Pedro Alberto Gutiérrez Varela, Industrial de Abastos de Puebla 
Debo aclarar que éstos no son los únicos, pero sí los que tienen mayores posibilidades, junto con los 

siguientes personajes que, aunque todavía no tienen una cartera definida, serán parte de la siguiente 
administración municipal: Enrique Nacer Hernández, Enrique Guevara Montiel, Ignacio Dávila Mora, 

Yuridia Magali García Huerta y Pioquinto de Jesús Carvajal Chartuni. 
*** 
Este lunes, los 16 regidores de mayoría de la planilla encabezada por José Antonio Gali comenzaron a 
recibir un curso de capacitación, que ellos se impartirán a sí mismos en función de sus habilidades, 
experiencia en el servicio público y destrezas profesionales. 
La primera sesión se llevó cabo en hotel Villas Arqueológicas, de San Andrés Cholula, y corrió a cargo 
de la abogada María Guadalupe Arrubarrena García, ex directora Jurídica del ayuntamiento de Puebla 

durante la gestión deEduardo Rivera Pérez. 
Arrubarrena capacitó a sus homólogos de la Coalición Puebla Unida sobre las atribuciones de los 
ayuntamientos y sobre las facultades y atribuciones del presidente municipal y los regidores. 
*** 

Después de algunas consultas con su equipo más cercano de colaboradores, y con funcionarios del 
área de Gobernación de la actual administración municipal, lo más seguro es que José Antonio Gali Fayad 

rechace la idea de que el periodo de los 17 presidentes de juntas auxiliares de la capital se amplíe a 
cuatro años ocho meses, como ocurrirá por única ocasión con los 217 presidentes municipales de la entidad. 
La intención, trascendió, es que estas autoridades auxiliares se sigan eligiendo cada tres años, pero 
ya no al comienzo de una administración, como sucede en la actualidad, sino en el primero o segundo 
año. 
Las elecciones o plebiscitos en las 17 juntas auxiliares del municipio de Puebla se efectuarán en el 
mes de abril del año entrante. 

*** 
Lo que sí cambiará será la normatividad que regula a las juntas auxiliares de la capital y otros 
municipios de la entidad, es decir la Ley Orgánica Municipal. 
Ésta, de acuerdo con versiones confiables, se reformará antes de que finalice el tercer y último periodo 

ordinario de sesiones de la LVIII Legislatura, con la intención de redefinir la naturaleza jurídica de estas 
autoridades auxiliares, así como sus facultades y atribuciones, además de su estructura legal y administrativa. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Doger, otro antídoto para el morenovallismo 
Si bien es cierto que la Senadora Blanca Alcalá Ruíz es un potencial para el PRI en la búsqueda de la 
gubernatura para el 2018, también es cierto que el doctor Enrique Doger Guerrero tiene lo 
suficiente en simpatías, experiencia y capacidad para competirle y ganarle al poderoso 
morenovallismo. 

Para nadie es un secreto que en el 2018 el morenovallismo y su gran alianza de partidos con Acción Nacional, 
Nueva Alianza, Compromiso por Puebla y Social de Integración, el candidato a la gubernatura será Antonio, 

Tony, Gali Fayad para ese entonces presidente municipal de la capital. 
Y en ese sentido, tanto Doger como Alcalá son potencialmente competitivos por parte del Revolucionario 
Institucional. 
El derrotado, minimizado, desconcertado y apaleado PRI poblano es incapaz de competir con la cada vez más 

fortalecida y poderosa corriente que encabeza el gobernador Moreno Valle. El control y la autoridad es 
inigualable. Sometidos están, lo mismo los poderes Legislativo y Judicial, que organismos “autónomos” como la 
CAIP, Derechos Humanos, Instituto Electoral, Órgano de Fiscalización Superior, medios de comunicación, 
sindicatos magisteriales y de obreros y por si faltaba alguien, el legendario Simitrio, cabeza de la Organización 
Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Punto y aparte, Simitrio está de regreso en Puebla con el activismo de un candidato. Lo mismo concede 
entrevistas, que organiza manifestaciones, que pide obras y servicios y todo, contra el ayuntamiento de 
Eduardo Rivera Pérez, casualmente.  Simitrio ha adoptado el papel de luchador social que siempre ha tenido, 
nada más que ahora con la complacencia del señor gobernador. No me digan ahora que Simitrio actúa solo. 
Pues bien, volviendo al caso Doger. El doctor suma las simpatías de aquellas y aquellos ciudadanos que “no 

tienen partido”. Es decir, de quienes son conocidos como “indecisos” o “flotantes” que votan por la persona no 
precisamente por el partido político al que representan. Caso como este son los de Alcalá y Gali. La gente vota 
por la persona. 
De ahí que Doger está a tiempo de sanar heridas, de hacer compromisos, de respetar acuerdos, de abrirse a 
otros grupos, de escuchar otras voces, de ampliar su visión, de armar un proyecto estatal basado en la 

simpatía, la oferta política y el arrastre ganador, con ese perfil académico que aún conserva. 
Para enfrentar a un poderoso Tony Gali y su gran coalición de partidos, entre ellos Acción Nacional, Nueva 

Alianza, Compromiso por Puebla y Social de Integración, Doger es otro antídoto para el morenovallismo. De él 
dependerá crecer en el proyecto. 
El Verdugo 
La ciudad de Puebla saldrá ganando con la resolución del problema de límites territoriales con San Andrés 
Cholula. A los sanandreseños si les importa su territorio pero ahora van a perderlo. Sus autoridades y sus 
diputados cedieron todo. El Verdugo dice: para que sigan amando a su gobernador y a su partido. Ja ja ja. 
Gracias 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-23/doger-otro-antidoto-para-el-morenovallismo 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
PRI: Delegados y Diputados (Cita en el Libanés) 
Una reunión más que interesante y llena de mensajes acerca del futuro inmediato del PRI en Puebla es la que 
tiene lugar este martes en el Centro Mexicano Libanés. 

Y es que en busca de construir –al estilo de S. Freud- su nueva realidad, que sustituya el mundo de 
fantasía en que viven desde hace meses, los priístas celebran un cónclave privado que sin duda va a definir 
el porvenir de un partido caduco, esclerótico e incapaz de renovarse para volver a ser competitivo y encarar 
los retos electorales por venir en el estado. 
Mudos, sin agenda mediática ni política, extraviados en sus propios laberintos y con un liderazgo cuestionado 
por propios y extraños, tanto el delegado presidente, Pablo Fernández del Campo, como el delegado del 
CEN, el colimense Fernando Moreno Peña, no sólo no salen todavía del shock que les causó la derrota del 

pasado 7 de julio, sino que siguen siendo poco efectivos para convertir la crisis en oportunidad y para 

aglutinar y realinear a un ejército de militantes, hoy más huérfanos que nunca ante el desinterés personal del 
presidente Enrique Peña Nieto de lo que le pase a su partido en las entidades del país. 
Es ahí que poco a poco empieza a cobrar relevancia la figura del empresario y diputado electo Pepe 
Chedraui Budib, quien no ha tenido más que llenar los vacíos generados por los “dirigentes” formales del PRI 
en Puebla, constituyéndose en un puente efectivo entre el gobierno federal y un priísmo abandonado, sin 

brújula, ni estrategia para empezar a pensar en recuperar el poder perdido desde 2010. 
Muestra de ello es que este martes, a convocatoria del citado personaje, quien ya ejerce de facto como 
coordinador de los legisladores electos, están citados 20 de los principales delegados federales en 
Puebla para realizar una sesión de trabajo con los priístas y verdeecologistas que formarán parte de la 
próxima Legislatura local: además del citado Chedraui, Leobardo Soto, Silvia Tanús, Víctor Giorgana, 
Rosalío Zanata, Fernández del Campo, Sergio Salomón y Juan Carlos Natale. 
Dicha reunión cuenta con el aval del todopoderoso e influyente Luis Enrique Miranda Nava, subsecretario de 

Gobierno de la Segob, quien simplemente les ha pedido hacer lo que hasta hoy no han sido capaces de 

realizar Pablo Fernández ni Moreno Peña: defenderlos programas y las reformas de Enrique Peña Nieto, 
el presidente quizá peor calificado en Puebla de los últimos tres sexenios en su primer año de gobierno, como 
lo demuestran todas las encuestas. 
A la reunión del Libanés están citados los siguientes delegados: Juan Molina (Segob), Juan Manuel Vega 
Rayet (Sedesol), Alberto Jiménez Merino (Sagarpa), Juan José Tapia González (CDI),Juan Pablo 
Jiménez Concha (SE), Germán Sierra Sánchez(Conagua), Nancy de la Sierra (Oportunidades), Alma 

Lucía Arzaluz (Profepa), José Lorenzo Rivera Sosa (SRA), René Lechuga Fosado (RAN), Rubén 
Barroso (Capufe), René Torres Sosa (Diconsa), Juan de Dios Bravo Jiménez (Liconsa) y Cutberto 
Cantorán Espinosa (Conafe), entre otros. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-23/doger-otro-antidoto-para-el-morenovallismo
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Es la primera reunión de este tipo, pero seguramente no sera la última, pues urge que el PRI se encuentre a 
si mismo, que se sacuda las inercias y los vicios que arrastra desde hace varios años, que resurja de las 
cenizas, y sobre todo que el gobierno peñista empiece a verse, a escucharse y a sentirse en Puebla, algo que 
hasta ahora no ha sucedido, de ninguna manera. 
*** 

También este martes, solo que en otro frente, se estará dando un paso enorme en la búsqueda de 
una solución definitiva al añejo conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. 
Y es que el Comité de Administración del Congreso del estado autorizará la firma de contratos con 
la UNAM, BUAP, UDLAP y la Escuela Libre de Derecho de Puebla para que esta misma semana comiencen 
los análisis relativos a la disputa entre ambos municipios. 

Estas instituciones, que gozan de enorme prestigio, estarán coadyuvando en diferentes ámbitos, como el 
geográfico, histórico, económico, social y legal para definir qué le pertenece a cada quien. 

De la misma forma va a participar el Catastro, principalmente en la fase del desahogo de pruebas, la parte 
quizá más complicada de todo el proceso 
Aunque parezca imposible, el desenlace de esta auténtica historia sin fin parece estar cerca, y de ahí 
la importancia de la participación de las universidades, pues de su credibilidad dependerá la 
credibilidad de la solución final que el poder Legislativo le dé al pleito entre Puebla y Cholula. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que Michel Chaín Carrillo, titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 
(Secotrade), fue tema de una intensa y prolongada charla entre el diputado local electo Pablo Rodríguez 
Regordosa y el dirigente estatal de la CTM y diputado federal del PRI, Leobardo Soto Martínez. 
Con agua embotellada San Beedetto en una Italian de Plaza W, el tema recurrente fue la construcción de la 

planta armadora en San José Chiapa, el rechazo a la CTM en el lugar y las condiciones de las empresas de 
Rafael Lara Grajales, urgidas de mayor inversión. 
Que el presidente municipal Antonio Gali Fayad puso el dedo en la llaga en torno a la realidad que se vive en 
las juntas auxiliares de la ciudad capital al proponer lo que otros presidentes municipales no se han atrevido 
respecto a la insostenible figura de gobiernos auxiliares. 
Es innecesaria en la cuidad capital la existencia de juntas auxiliares como San Baltazar Campeche, La Libertad, 
Ignacio Zaragoza, San Francisco Teotihuacán y San Andrés Azumiatla, por mencionar aquellas que forman 

parte de la llamada mancha urbana. 
Que el voluntariado del Tribunal Superior de Justicia del Estado instaló centro de acopio en el Palacio de 

Justicia –en el Centro Histórico- en apoyo a damnificados de los municipios de Tepeji de Rodríguez y Xicotepec 
que resultaron afectados por los fenómenos meteorológicos de los últimos días. 
El centro de acopio recibirá ropa en buen estado, artículos de limpieza, de higiene personal, cobertores y 
donativos económicos desde 50 pesos o más, tanto de los empleados del Poder Judicial, magistrados y jueces, 

que serán enviados a los albergues apadrinados por el Tribunal. 
Que el presidente municipal de Santiago Miahuatlán, Juan Alcántara Balderas, será objeto de una demanda 
por Jessica Amelia Cruz Serapio quien estuvo injustamente en prisión durante dos años, después de ser 
acusada por el edil en abril de 2011 por los presuntos delitos de botín y daños en propiedad ajena, de acuerdo 
al proceso penal 92/2011. 
En un caso de falta de debido proceso, la Tercera Sala en Materia Penal del Tribunal Superior de Justicia aceptó 
el recurso de apelación y emitió un fallo absolutorio a favor de Cruz Serapio, por lo que quedó libre de manera 

inmediata. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192337 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
2014-2018: ciudad y estado modelo 
Salvo detalles en números a definirse en el plan de recaudación con la reforma hacendaria por aprobarse, y los 

beneficios en ingresos al estado derivados de la reforma energética, además de diversos programas federales, 
veremos si “lo mejor está por venir”. 
Serán pieza clave las características de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos que manufactura 
Roberto Moya Clemente y la aprobación del paquete económico en la Cámara de Diputados en San Lázaro. 
En este contexto, el largo plazo juega en estos momentos de coyuntura un papel relevante. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192337
http://impreso.milenio.com/
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Cierra el año 2013 con iniciativas legislativas para implementar modelos exitosos que se aplican en otras 
entidades: la concesión de los servicios de agua y drenaje, así como esquemas PPS, inicialmente en 17 
municipios en los servicios de alumbrado público. 
Han ocurrido en la entidad concesiones como el alumbrado público, la recolección de la basura y el manejo y 
administración de los rellenos sanitarios para captar la basura doméstica y comercial. 

En esta perspectiva se ha dotado a los municipios para los periodos 2014-2018 de líneas de crédito con la 
banca comercial y de desarrollo, con un saludable manejo del endeudamiento. 
En 2014, con la toma de protesta a la nueva Legislatura 2014-2018, de los 217 presidentes municipales -2014-
2018- y el tercer informe de gobierno de Rafael Moreno Valle, se dará el banderazo a una carrera intensa que 
culminará en 2018. Será el arranque de una ruta que pasa por concluir ciudades –capital, conurbadas y 

rurales- modelo en el país, y la principal bandera serán las inversiones en infraestructura. 
Ciudades modelo que tendrán su referente en San José Chiapa, engarzado en la obra de construcción de la 

planta armadora Audi y la fabricación de los primeros autos en 2016. 
Para 2014 el proyecto político, social y económico de Moreno Valle tendrá todo a su favor la ascendencia en el 
Congreso local e influencia en la mayoría de los ayuntamientos. 
Con la principal universidad pública (BUAP) renovada en su rumbo académico, político y administrativo, con 
elecciones federales intermedidas en 2015, el gobierno tendrá una mayor operación para arribar a buen puerto 
en 2016 y favorecer una mini gubernatura -2016-2018- a la medida de las circunstancias. 
Acompañado de un Dream Team, Moreno Valle tendría que dar “luz” en el tercer informe de gobierno del 

proyecto de largo aliento. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192334 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 

 
Tormentas, desgracia y negligencia 
México vuelve a padecer una auténtica tragedia nacional a consecuencia de las tormentas tropicales que han 

azotado y desolado a por lo menos 24 estados del país, en especial a 371 municipios (y los que se van 
sumando). Ocho entidades federativas han emitido su Declaración de Desastre. 
La Secretaría de Gobernación ha reportado hasta el momento 107 muertos, 58 mil personas refugiadas en 
albergues, casi un millón de personas con afectaciones de diversa naturaleza y 68 desaparecidos. 
Tan sólo en Guerrero, el gobierno del estado informa que son 22 mil las viviendas afectadas por las torrenciales 
lluvias, que provocaron el desbordamiento de 37 ríos y dañaron 32 carreteras y cuatro puentes. 
La movilización ciudadana se percibe intensa con toda esa gente que se ha solidarizado con los hermanos en 

desgracia: grupos empresariales, jóvenes universitarios, iglesias de diferentes credos, amas de casa y otros 
sectores se han unido para ir al rescate de los más lesionados por la tragedia. 
La pregunta obligada que uno tiene que hacerse ante tanto daño es quién o quiénes son los culpables de esto, 
porque ya se ha dicho que ni “Manuel”, ni “Ingrid” ni “Jerry” que comienza a perfilarse como ciclón tienen la 

culpa de tanta negligencia. 
Los medios de comunicación han dado cuenta de la cantidad de avisos y reportes que hicieron los pobladores a 
sus autoridades locales, de los cerros y puentes que estaban a punto de caerse. 

El mal estado de las carreteras, la pésima calidad del material con las que fueron construidas, las omisiones 
ante las alertas de posibles derrumbes, la falta de transparencia para informar sobre los recursos destinados a 
obras públicas, son algunas de las múltiples acusaciones que los ciudadanos plantearon en tiempo y forma. 
El caso de la Autopista del Sol construida en tiempos del salinismo; los constantes desbordes de ríos en 
Tabasco (donde siempre que hay inundaciones quieren tapar todo con costales de arena); los desgajamientos 
de cerros en poblados de Guerrero y Chiapas, son claros ejemplos de que las autoridades se la pasan 

durmiendo en sus laureles. 
Peor aún, son signos de que las autoridades han desviado gran cantidad de recursos públicos, estatales y 
federales, para canalizarlos a sus campañas o a la compra de sus fastuosas residencias en el extranjero. 
Ejemplos sobran. 

Ya los especialistas han hablado de una falta de planeación de la obra pública, mucha de ella desarrollada al 
“vapor” con tal de empatarla con el inicio de los procesos electorales, con el único fin de captar más votos. 
Los resultados han sido desastrosos; tenemos el caso de puentes peatonales mal construidos que antes de ser 

entregados se vienen abajo ante el menor correr de los vientos. 
Otra de las causas de tanto desastre es la falta de carácter y voluntad de los gobernantes para sacar, incluso a 
la fuerza, a cientos de paracaidistas que se apilan a las orillas de los cerros, de los barrancos o de los ríos para 
construir sus viviendas. 
Con tal de no generar “mala imagen” para sus administraciones, muchos presidentes municipales y 
gobernadores dejan pasar esa toma de terrenos para no confrontarse con las organizaciones sociales que se 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192334
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aferran a sus irregularidades. 
No entienden que sus familias son las que terminan por pagar las consecuencias, principalmente cuando llegan 
las fuertes tormentas que arrasan con todo a su paso. Ni quien les diga algo. 
Los fenómenos naturales son imparables y más allá de generar temor se debe aprovechar lo que dejan a su 
paso para salir adelante; los especialistas aseguran que ningún fenómeno natural es malo por sí mismo, ya que 

siempre nacen para dar en abundancia. 
De apostar por estas ideas, podríamos concluir que son las decisiones humanas las fallidas, las que generan el 
mal social y todos esos momentos de dolor, por no hacer caso a los llamados de la naturaleza. 
La culpa de la actual tragedia que vive México no la tiene el presidente Enrique Peña Nieto ni su equipo de 
colaboradores, por supuesto; eso nos queda más que claro. 

La culpa la tenemos los ciudadanos por dejar que nuestros gobernantes sigan haciendo de las suyas; por dejar 
que sean mediocres y negligentes ante tantas necesidades; por dejarlos seguir desviando el dinero que deben 

canalizar para obras de buena calidad. 
De seguir siendo apáticos ante estos casos, los mexicanos no dejaremos de presenciar tragedia tras tragedia, 
sexenio tras sexenio. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192338 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
En busca de director(a) de Administración  
Conforme se acerca la elección del nuevo director o directora de la Facultad de Administración de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), crecen las expectativas sobre el desenlace de la historia. 
Por una parte está el grupo de catedráticos y trabajadores administrativos que apoya al director, Ricardo 
Paredes, para intentar lograr la reelección por un periodo más. 

Ricardo Paredes, enfrenta un desgaste lógico del ejercicio del cargo, pero no ha bajado la guardia y aún 
mantiene encendida su veladora. 
La segunda aspirante, que en los últimos días ha cobrado fuerza en sus aspiraciones, es Guadalupe Morales 
Mejía, actual secretaria Administrativa de la Facultad de Administración. 
La semana pasada un grupo de maestros y trabajadores académicos celebraron una reunión en el Hotel 
Colonial para expresar su apoyo para que busque la dirección de la facultad. 

Se sabe que además del apoyo logrado entre algunos maestros cuenta con uno importante desde la oficina de 
Comunicación Social del Gobierno del Estado de Puebla. 
Así que se perfila como una de las aspirantes con más posibilidades de ganar la competencia. 
Sin embargo, hay otro nombre que ya se valora de manera muy seria por su perfil y que entraría como una 

opción alterna a los grupos de la Facultad de Administración. 
Se trata de la actual directora de la Casa del Jubilado de la BUAP, María Elena Solano Hernández. Ella cuenta 
con el perfil y los requisitos necesarios para quedarse al frente de la Facultad de Administración. 

María Elena Solano, puede dar la gran sorpresa en la sucesión de Ricardo Paredes, porque no está incluida en 
la guerra entre los grupos de éste y Guadalupe Morales. 
No hay que olvidar lo que ocurrió en la Facultad de Comunicación, en donde Patricia Durán intentó imponer a 
Abril Gamboa, pero su guerra con la aspirante, Rosa Elba Domínguez, generó tal clima de confrontación que se 
eligió otra opción y el beneficiado fue Israel León O´farril. 
Esa historia puede repetirse en la Facultad de Administración. 
** ** ** 

Diversos maestros de la Facultad de Derecho están inconformes, porque desde la Secretaría Académica se 
quiere coaccionar el voto a favor de Carlos Antonio Moreno Sánchez, el candidato de Guillermo Nares 
Rodríguez. 
La asignación de horas no sólo para lo que resta del año, sino para los siguientes meses es la oferta que se 

hace a los maestros a cambio de que se mantengan fieles a la corriente de Memo Nares. 
Lo interesante del tema es que muchos profesores siguen a la espera de las señales que se den desde rectoría. 

Los tiempos del control absoluto en Derecho han quedado muy atrás. 
Los vientos de cambio se acercan a la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. 
** ** ** 
Hoy se desarrollará una audiencia más entre los representantes del INAH y el gobierno del estado de Puebla. 
La audiencia es tan importante que puede definir el camino sin retorno del juicio que mantiene paralizado el 
proyecto del Teleférico de Puebla. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192338
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En las oficinas del Juzgado Noveno de Distrito hoy se definirá si se unen o no los tres juicios de amparo que 
están vigentes para emitir a la brevedad un fallo final. 
** ** ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2670&-Contrastes-Ei-bcso%20-ey-eiuyoEou(%20)-
ey-ieIiiisEu%20oi%F3i 

 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La relación medios-poder  
Nada extraño resulta que cada gobierno, administración y/o partido político tenga simpatía y empatía con algún 

determinado medio informativo y/o de comunicación local y nacional. 
Tampoco resulta extraordinario que los propietarios de aquellos medios se conviertan en una especie de amigos 
íntimos y confidentes de los gobernantes en turno, de funcionarios, trabajadores de confianza y demás 

empleados del poder. 
Y mucho menos es una sorpresa que aquellos empresarios de la comunicación reciban el apoyo necesario, 
económico, particularmente, como agradecimiento a esa amistad. 
En las políticas local y nacional las cosas no cambian. 
La relación poder-gobierno-medio de comunicación es algo natural, un mal necesario, dicen algunos. 
Vamos, los propios medios, los reporteros, los columnistas y todos quienes están involucrados con el noble 
oficio de la comunicación y el periodismo tienen sus simpatías por alguna ideología, hay que reconocerlo. 

Los medios y sus creadores también le apuestan a uno de los gallos en cualquier elección. 
Eso sí, muchas veces resulta complicado equilibrar la relación medio-poder. No es nada fácil, mucho menos 
cuando hay en juego muchos intereses. 

Lo cierto es que tampoco es imposible. 
La clave está en equilibrar esas simpatías en el momento de desempeñar la función de comunicar. 
Empero, todo gobernante tiene aliados en los medios de comunicación, consentidos, quienes lo ayudan a 

difundir y a expandir una noticia, según sea el caso. 
Tanto en Puebla, como en el resto del país, de esta manera son las cosas. 
Insisto, ¿de qué nos espantamos? 
Sucedió en los sexenios de los gobernadores, Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales Flores, Mario 
Marín Torres y, por supuesto, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Lo mismo pasó con los gobiernos federales. 
En las administraciones de Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo Ponce de León, Vicente Fox 

Quesada, Felipe Calderón Hinojosa y, ahora mismo, Enrique Peña Nieto. 
En Puebla, desde que inició la administración del gobernador, Rafael Moreno Valle, quedó claro quiénes son los 
medios aliados, los amigos del poder, sus confidentes y, desde luego, quiénes sus enemigos. 
Nada extraordinario en este trato de poder. 

Lo preocupante de la relación poder-medios es la repercusión que muchas veces tiene en el resto de las 
opciones informativas. 
Para nadie es un secreto que los medios de comunicación viven, particularmente, de los convenios, de la 

amistad con los gobernantes en turno y en una mínima parte de la publicidad que logran vender. 
Esto ha provocado, sexenio tras sexenio, la debacle, el crecimiento y la madurez de muchos medios -locales y 
nacionales-. 
En el caso de Puebla, actualmente, la baraja de medios de comunicación y opciones informativas ha disminuido 
drásticamente. 
Con Mario Marín surgieron revistas, periódicos, portales, noticiarios en radio y panfletos informativos a 

montones, como larines. 
El marinismo fue bondadoso con muchos comunicadores y no comunicadores que vieron en el medio un 
negocio redondo y un modo de vida sin complicaciones. 
Antes era pegar y cobrar. 

Hoy, desde el sexenio morenovallista, las cosas cambiaron y los medios serios le apuestan a la creatividad, a la 
innovación y a la competitividad. 
Es una lástima que desaparezcan periódicos, portales, noticiarios de radio y revistas que al final servían como 

referente para competir. 
También es una tristeza que la publicidad gubernamental, en general, se concentre únicamente en 
determinados medios que muchas veces no hacen por innovar, crecer y madurar. 
En “Síntesis”, afortunadamente, el caso es todo lo contrario, la diversidad de productos es un ejemplo de 
desarrollo y creatividad en el medio. 
Sin embargo, siempre es bueno tener competencia para desarrollarse. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2670&-Contrastes-Ei-bcso%20-ey-eiuyoEou(%20)-ey-ieIiiisEu%20oi%F3i
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2670&-Contrastes-Ei-bcso%20-ey-eiuyoEou(%20)-ey-ieIiiisEu%20oi%F3i
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“RETO diario”, es un portal que sigue creciendo y que sigue madurando, muy pronto habrá noticias de su 
expansión. 
Ojalá que el gobierno del estado, que el gobernador, Rafael Moreno Valle, continúe respetando los equilibrios y 
le permita a medios pequeños en proceso de desarrollo, como a los grandes, la oportunidad de ganar 
publicidad gubernamental. 

Los medios, los serios, también son fuentes de empleo y aportan a la economía local, proponen nuevas 
opciones informativas y crean espacios de expresión para los ciudadanos. 
Seamos sensatos y en vez de criticarnos entre los propios medios, entre sus creadores y protagonistas, 
impulsemos nuevos proyectos para lograr la oportunidad de ganar esa publicidad gubernamental. 
Alguien dijo por ahí: “Perro no come perro”. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2669&-Posdata-L%20-uyI%20oi%F3i-Iyeios-poeyu 
 

(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Al PRI debe llegar alguien que no lo utilice, trabaje y lo una 

 Alberto González Morales, ofrece trabajo de tiempo completo 
 El partido no debe ser coto de grupos o intereses personales 

Antes que nada un saludo a todos aquellos que se toman la molestia de leer estas líneas, porque hoy estamos 
de regreso luego de tomar unos días de descanso. 

Si no nos lo merecíamos, pues ya los necesitábamos. 
Al regresar nos encontramos con la sorpresa de que la lucha por el liderazgo del PRI de Puebla vuelve a sonar, 
luego de que las aguas turbulentas se habían calmado un poco tras la larga lista de suspirantes que se han 
auto destapado y otros que han sido mencionados en los medios de comunicación, pero fundamentalmente en 

las columnas. 
En una de las entregas anteriores hablamos de quienes se han descartado, pero también señalamos que habría 

sorpresas y nuevos hombres o mujeres interesados en tratar de reconstruir, rescatar, revivir, componer, salvar 
o hacer resurgir al PRI poblano de sus cenizas. 
Hoy Alberto González Morales, quien fue Coordinador de la Diputación Federal Poblana en la pasada 
legislatura, ha levantado la mano para dirigir al Revolucionario Institucional y sus pronunciamientos no están 
alejados de lo que realmente necesita el tricolor. 
PRIMERO.- Quien llegue a la dirigencia estatal del PRI no debe buscar satisfacer sus fines individuales, es 
decir que no le sirva de trampolín para sus intereses personales y políticos, porque no trabajaría en beneficio 

del partido y de los priistas. 
Alberto González Morales afirma que no busca un cargo de elección popular, que no le interesa la 
mini gubernatura, ni la gubernatura en el 2018, asi como tampoco una Presidencia Municipal. 
SEGUNDO.- Quién llegue al partido debe llevar a cabo la reestructuración de los comités seccionales, 

distritales y municipales, pero platicando y trabajando de cerca con todos los grupos regionales. 
Hoy, asegura, ha platicado con la mayoría de las cabezas de las tribus al interior del PRI, porque ha trabajado 
en el partido desde los tiempos de los gobernadores priistas Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña 

Olaya, Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres y conoce a los actores 
dentro del partido quienes no le han dicho un NO a sus aspiraciones. 
Desde la dirigencia sindical del SNTE (Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación) ha recorrido el 
estado, ha trabajado por el PRI y ha tenido encomiendas en las que ha dado resultados, sobre todo en materia 
electoral. 
TERCERO.- Quien llegue debe contar con un plan y programa de trabajo para las próximas elecciones (2015, 

2016 y 2018) mediante el cual se logre el fortalecimiento de las bases, de los militantes de abajo y de ahí hacia 
las cúpulas del partido. 
Alberto González Morales insiste en que es necesario hacer un trabajo de inspectoría en inspectoría, de 
junta auxiliar en junta auxiliar, de municipio en municipio y como se dice saber “pueblear, escuchar, 
dialogar y encauzar a los priistas en todo el estado”. 

En fin González Morales, afirma dedicará todo el tiempo al partido sin distractores y que encabezará un PRI 
que pueda revertir los malos resultados que ha tenido en el 2010 y en el 2013. 

“El PRI no debe ser coto de grupos o de intereses personales”, asegura el ex diputado federal. 
La situación es muy difícil para el Revolucionario Institucional que como lo hemos señalado “es un partido 
que está partido”, pero la pregunta más común es:  
¿Quién podrá rescatarlo de las cenizas o levantarlo del tremendo hoyo en que lo han sumergido sus últimos dos 
dirigentes 

 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2669&-Posdata-L%20-uyI%20oi%F3i-Iyeios-poeyu


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 24 de Septiembre de 2013 

 
 

 42 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Líder nacional del SNTE congela relación con RMV 
Desde que en febrero de este año Juan Díaz de la Torre tomó el control del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE 

ha recorrido todo el país, a excepción de cinco estados, en los que se asienta la disidencia magisterial –como 
son Oaxaca, Guerrero y Michoacán– y Puebla, por ser la entidad gobernada por Rafael Moreno Valle Rosas, 
quien es visto como el mandatario más vinculado a la defenestrada dirigente del sindicato de maestros, Elba 
Esther Gordillo. 

Fuentes del sindicato indican que fue por esa razón que Juan Díaz de la Torre decidió que fuera en Puebla la 
asamblea nacional del Partido Nueva Alianza (Panal), que se utilizó para concretar la salida de Mónica Arriola, 

la hija de Elba Esther Gordillo, como secretaria general de esa fuerza política. De esa manera se marcó un 
rompimiento o un distanciamiento entre el SNTE y Moreno Valle, quien es visto como un reducto del grupo 
político de la “maestra”. 
El propio Juan Díaz de la Torre se trasladó a Puebla el fin de semana y desde un hotel verificó que la asamblea 
se hiciera sin contratiempos, como una manera de concretar la salida de Arriola, quien un día antes había 
presentado su renuncia al saber que ya no podía hacer nada contra su exclusión de las filas del Panal. 
Se dice que a principios de semana había la decisión del gobierno de Rafael Moreno Valle de no permitir esa 

asamblea en territorio poblano y de respaldar a Mónica Arriola para que ésta tomara las instalaciones del Panal, 
y sobre todo defendiera el control que tenía del partido que fundó su madre, con fondos y recursos humanos 
del SNTE. 
Ese respaldo se terminó cuando en el Poder Ejecutivo se recibió una comunicación de la oficina del secretario 

de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en la cual más o menos se indicaba lo siguiente: 
La reunión del Panal es de carácter nacional y se trata de un partido político con registro nacional, por tanto se 
solicita al gobierno del estado que resguarde ese encuentro y se evite alguna perturbación; pero en caso de no 

contarse con esa ayuda, entonces se tendrá que encargar esa encomienda a la Policía Federal. 
Queda claro que esa petición era ante todo un mensaje entre líneas en el cual se le daba a conocer al 
gobernador de Puebla que la decisión de sacar a Mónica Arriola del Panal tenía el respaldo directo de Los Pinos, 
y ante esa condición, Moreno Valle decidió mejor ausentarse de la entidad y desentenderse del conflicto en 
Nueva Alianza, el cual supuestamente es un partido aliado de su administración. 
Con ello el gobernador acabó dejando sola a una de sus principales aliadas políticas, ya que fue Mónica Arriola 

quien  se encargó directamente de obligar a las secciones 23 y 51 del SNTE a involucrarse en la campaña de 
Moreno Valle en 2010, lo cual llevó a que la principal estructura electoral del entonces aspirante a la 
gubernatura de Puebla estuviera formada por cuadros del magisterio. 
Al mismo tiempo Mónica Arriola causó mucho malestar entre los grupos políticos del SNTE en Puebla, ya que 

luego de ayudar a Moreno Valle a ganar la elección de gobernador el magisterio de la entidad no se ha visto 
beneficiado en nada por llevar al político panista al poder. 
Las pocas posiciones políticas que logró el Panal fueron todas para amistades de Mónica Arriola, como son los 

casos de los regidores de la capital Roberto Villarreal Vaylón y Alejandra Domínguez Narváez, y nunca se tomó 
en cuenta a los líderes de las corrientes políticas del sindicato. 
Malestar por la conducta de RMV 
 El origen del malestar que Juan Díaz de la Torre siente hacia el gobernador de Puebla, cuentan fuentes 
cercanas al dirigente, es la conducta poco congruente del mandatario poblano. 
Díaz de la Torre, antes de llegar a la secretaría general del SNTE, era uno de los hombres de confianza de Elba 
Esther Gordillo, y esa posición le permitió saber el alto grado de involucramiento de la ex dirigente en el 

proyecto de Moreno Valle para convertirse en gobernador de Puebla, así como de los planes que había para que 
con recursos del sindicato magisterial se apoyara la intención del político panista de ser candidato presidencial. 
Por eso a Juan Díaz de la Torre le causó desconfianza y desagrado que cuando fue aprehendida Elba Esther 
Gordillo el gobernador de Puebla adoptara una posición de desconocer el respaldo que le dieron la defenestrada 

dirigente y el SNTE durante el proceso electoral de 2010. 
Y que luego, por un lado el gobernador negara haber sido financiado por el SNTE en su campaña electoral de 

hace tres años, y por otro mantuviera una relación de entendimiento con Mónica Arriola. 
Lo que más molestia causó en la cúpula del SNTE ha sido la actitud del gobierno de Moreno Valle de no ofrecer 
ningún beneficio extraordinario a las bases del sindicato y que se actúe con autoritarismo contra maestros 
poblanos, como fue el caso de los más de 40 docentes que fueron cesados por oponerse ala prueba Enlace. 
Todo estos antecedentes son los que contribuyeron a que Juan Díaz de la Torre no confíe en Moreno Valle y 
busque estar alejado del mandatario, como parte del proceso de limpiar del SNTE todos los cotos de poder de 
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su antecesora, Elba Esther Gordillo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/lider-nacional-del-snte-congela-relacion-con-rmv/ 

 
(Editorial) 
 
VEJEZ EN LA IGNOMINIA 
Debido a que no existe “cultura de envejecimiento” en el estado de Puebla, la Asociación de Médicas “Matilde P 
Montoya” informó que tan sólo en el año 2012 se suicidaron 192 ancianos ante la falta de atención médica, 

actividades recreativas y cariño. Por lo anterior, exhortaron al gobierno morenovallista a que la Secretaría de 
Salud del estado (Ssa) trabaje en programa geriátricos y, especialmente, en el tema de la medicina preventiva, 

para que las personas lleguen a una vejez con salud y dignidad. 
Estas cifras escalofriantes, que evidencian el final trágico de muchas vidas, son una muestra del abandono que 
el sistema neoliberal prodiga a los sectores que no considera “productivos” y a los cuales confina a la soledad, 
el maltrato y en muchos casos hasta la denigración. 

Las políticas públicas de los tres niveles de gobierno para la tercera edad se reducen a confinamientos a los que 
se les reviste de la categoría de “dignidad” en las que las capacidades y virtudes de las personas que tienen un 
caudal de experiencia son limitadas a los pasatiempos y el fomento de relaciones marginales. 
Y para los ancianos que cuentan con una familia y no están bajo el resguardo de un geriátrico, la respuesta del 
Estado y de la iniciativa privada no es mejor: se les dota de una pensión que no alcanza para nada, bajo el 
supuesto perverso de que esas personas sólo necesitan de una “ayuda” mensual para pasar sus últimos años 
sin afectar la economía de su parentela. 

No hay pues, expectativas dignas de vida para las personas mayores, y eso lleva a escenarios tan macabros 
como el que se exhibe en la edición de hoy. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/vejez-en-la-ignominia/ 
 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Tips para entender la política aldeana 

Para entender la política aldeana, es necesario conocer  algunos puntos esenciales. 
El primero se refiere a la persona que se perfila para suceder al gobernador Rafael Moreno Valle, y no es otro 
que Antonio Gali Fayad, alcalde electo de Puebla. 
Por supuesto, dependerá de muchos factores el que Tony obtenga la candidatura de seis años a la gubernatura, 
pero hoy en día, nadie le lleva ventaja. Ni siquiera se le acercan. 

El segundo es el referente a los convenios publicitarios. 

Me queda claro que el gobernador Moreno Valle y su equipo de trabajo han optado por no alimentar a medios de 
comunicación ligados a Mario Marín (a)  “El Rey de la Corrupción”. 
Solo así se puede entender el que se ignore a esos medios que recibían millonarios convenios de publicidad en la 
época del marinismo. 
El tercero es saber lo que sucederá con Mónica Arriola, hija de Elba Esther Gordillo. 
Las dudas de este último punto se despejarán cuando el líder del Panal en Puebla, Gerardo Islas Maldonado, se 
case con la actriz Sherlyn. 

Solo en ese momento sabremos lo que sucederá con la hija de la maestra Gordillo. 
Si viene a la boda, veremos el trato que recibe, pues Gerardo gustaba pasearse y dejar fotografiarse con ella. 
Si no viene o no es invitada, o si es invitada y viene pero no le hacen caso, entenderemos su futuro en Puebla. 
Otro punto importante es que los detractores de Moreno Valle deben entender que la política aldeana cambió 
radicalmente. 
Ya caducó el modelo del gobernador de pueblo como o fue Melquiades y Marín. 

Por eso no ganó Zavala. 

Ahora gobierna un ejecutivo con funcionarios trabajando y atendiendo las necesidades de su área, tal es el caso 
de Cabalán, Couttolenc, Luis Maldonado, Trewartha, Marcelo García, etc. 
Todos están trabajando aunque esté ausente el Gobernador. 
En el marinismo, cuando el “Rey de la Corrupción” salía del país, se podía ver a los funcionarios en restaurantes 
con sus noviecitas, junto a prostitutas,  emborrachándose o simplemente en el cine con su familia. 
Son estilos diferentes de gobernar. 

Niega Manzanilla a oportunista electoral 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/lider-nacional-del-snte-congela-relacion-con-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/24/vejez-en-la-ignominia/
http://www.contraparteinformativa.com/
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El diputado electo y coordinador del equipo de transición para el gobierno municipal, Fernando manzanilla 
Prieto,  envió una carta aclaratoria que a continuación reproduzco textualmente: 
“H. Puebla de Zaragoza a 23 de Septiembre de 2013 
Fabián Gómez 
Director 

Contraparte Informativa 
P R E S E N T E 
Estimado Fabián: 
Leí con atención tu columna La Radiografía, publicada este lunes bajo el título “Las deudas de Manzanilla”. Al 
respecto, me permito hacer respetuosamente los siguientes comentarios: 

1. No conozco a quien se identifica como Gabino Rodríguez Martínez, por lo que me deslindo de manera 
contundente de las acciones que esta persona pueda realizar. 

2. Desconozco el problema que comentas en la columna, pero ofrezco atender de manera inmediata a 
quien desee dialogar conmigo. Me permito recordar que estoy siempre disponible a través de mis 
cuentas de Twitter (@fer_manzanilla) o Facebook (facebook.com/FernandoManzanillaPrieto). 

3. Si alguien actuó indebidamente durante la campaña, actuaremos firmemente en consecuencia. 
Sin más por el momento, agradezco tu atención y me reitero a tus  órdenes. 
Fernando Manzanilla Prieto” 
Comentario: Servido. 

http://contraparte.mx/tips-para-entender-la-politica-aldeana/ 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

A pesar de los trabajos de bacheo en la capital, estos resultan insuficientes ante los severos baches que 
aparecen por todas partes en la ciudad, y es que las lluvias no dan tregua seguiremos con este clima por lo 
menos hasta el domingo porque los pronósticos prometen días soleados a partir del lunes, pero no se confíe, 
más vale tomar precauciones especialmente si vive cerca de un río o en zona vulnerable.  
En más de las lluvias, el gobernador Rafael Moreno Valle informó que el principal daño registrado en la entidad 
por el paso de la tormenta Ingrid, es en infraestructura carretera. Por tanto, para rehabilitar los tramos 

afectados, destinará una inversión inicial de 387 millones de pesos para atender los 18 puntos con daños. 
Además anunció que el jueves se reunirá con el director general de Banobras, Alfredo del Mazo con el objetivo 
de agilizar los procedimientos que debe seguir Puebla para recibir los recursos del Fondo de Desastres Naturales 
(Fonden). 
Sanciones más severas se deberían aplicar a los diputados faltistas, peor aún cuando tienen pendiente la 

atención a un tema tan importante como es la resolución del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés 
Cholula. 

Y es que fue clara la molestia del legislador del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, quien puntual arribó al recinto 
legislativo y tras más de tres cuartos de hora de esperar a sus homólogos para sesionar, esta se tuvo que 
recorrer dos horas más tarde pues no había quórum legal. 
El artículo 47 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo refiere que “la inasistencia de los diputados a más de tres 
sesiones de Pleno consecutivas, sin causa justificada, será considerada por la Mesa Directiva como falta de 
interés, y por ello, no podrán asistir a las sesiones hasta el período inmediato siguiente, llamándose al diputado 
suplente”. 

Los legisladores bien podrían modificar la referida ley que seguramente no hace temblar a ningún diputado por 
la debilidad que esta muestra. 
Como le decíamos ayer, la transición está cada vez más cerca, por lo menos así se siente pues ayer el 
presidente municipal electo de Puebla, Tony Gali, se reunió con regidores electos para tratar temas relacionados 
con la gestoría,  valoración de comisiones y la integración de una regiduría que atienda los temas en materia de 

desarrollo rural, porque así como lo lee, en Puebla capital tenemos zonas rurales como San Miguel Canoa y 

Resurrección por mencionar algunas.  
Gali comentó que se buscará en las próximas semanas un encuentro de trabajo con el actual cabildo y el 
entrante para ver qué es lo que se queda pendiente, cuáles han sido sus experiencias, cómo han valorado las 
comisiones y si éstas vale la pena o no, y si se tienen que reducir o aumentar comisiones. 
No solo eso, también se discute reducir los tiempos de sesión de cabildo a dos horas, con la finalidad de que las 
reuniones sean ejecutivas y se concreten en resultados óptimos, además habrá sanciones para los regidores que 
no salgan de sus oficinas para atender a la ciudadanía en cada una de las Juntas Auxiliares. 

http://contraparte.mx/tips-para-entender-la-politica-aldeana/
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http://www.ngpuebla.com/node/63308#.UkF3w9LTwbA 
 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Tony Gali Fayad, concesiones y estacionamientos 
Complicación extrema es la circulación vehicular motorizada en Puebla capital. Son varias las causas de 

un problema que transforma la mentalidad colectiva en un estrés permanente que se agrava cada año. 

Esa aguda complicación será tema de otra colaboración. 
Sirva por ahora para introducir la solución planteada por Tony Gali Fayad, presidente municipal electo de 
Puebla. 
La construcción de tres estacionamientos que rodean al centro de la Ciudad por tres frentes: norte, sur y 
poniente. San José, La Avenida 43 Poniente (así conocido el Bulevar de los Hombres Ilustres de 
Puebla, nombre que pocos poblanos conocen) y el Paseo Bravo, respectivamente. 

¿Servirán? 
¿Resolverán el problema? 
Es probable. Es una intención ante un problema que, insisto, va en crecimiento. 
No es sorpresa la solución planteada. 
Ya algún loco pretendió hacer un estacionamiento bajo el Zócalo poblano. 
Otros han permitido la transformación de casas de siglos pasados para convertirlas en estacionamientos. 
Pero hay algo que llama la atención. 

Que se construirán, seguramente con dinero del erario municipal o algún financiamiento bancario. No 
es raro. 
Pero para Ripley: serán concesionados por cuatro años ocho meses. 
Leyó bien: el tiempo que dura la gestión de Tony Gali Fayad. 
¿Cuál es la sorpresa? 
Que es común que políticos convertidos en funcionarios públicos por mandato del voto ciudadano, 
entreguen en concesión, renta o usufructo, organismos, servicios, casas, edificios, más allá de su gestión; 

por diez, quince o veinte años. 
Las consecuencias son desastrosas. 
Usuarios insatisfechos por un pésimo servicio, lo que interesa a concesionarios es ganar, ganar y ganar 
dinero, y administraciones públicas que suceden incapacitadas para someter al orden, por contratos 
firmados por quienes hicieron negocios al amparo de su responsabilidad pública. 
Y sorprende que Tony Gali plantee que la concesión de los tres estacionamientos será por el tiempo que 

dure su gestión al frente del cabildo de Puebla. 
Bien. 
Ojalá no sea un sueño. 
http://www.poblanerias.com/2013/09/tony-gali-fayad-concesiones-y-estacionamientos/ 

 

 
 
(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca) 
 
Los Risa me dan Riestra 

…Porque llorar ya no puedo. 
Además ni vale la pena. 

Uno entiende, el hambre es cabrona y no respeta nada. 
Y pues, de algo tienen que vivir esos muchachos, nole aunque de arriestrarse. 
Mejor que vivan de eso a que se roben autopartes en Huexotitla o San Manuel ¿O no? 
Yo me arriestro. —Ni Dios lo quiera— 

Tú te arriestras. 
Él se arriestra.  
Nosotros nos arriestramos. —¡Zafo!— 
Ustedes se arriestran. 
Ellos se arriestran. 

http://www.ngpuebla.com/node/63308#.UkF3w9LTwbA
http://www.poblanerias.com/2013/09/tony-gali-fayad-concesiones-y-estacionamientos/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 24 de Septiembre de 2013 

 
 

 46 

Se escribe fácil, pero el sutil arte de arriestrarse resulta harto complejo. 
No cualquiera tiene la sangre para hacerlo. 
Se requieren cualidades infrahumanas para conseguirlo. 
El verbo arriestrar proviene de los vocablos morenovallistas: Riestra, de diputados faltos de dignidad 
y rastrarse de arrastrados. 

El significado varía —según el contexto—: algunos lo utilizan para describir una humillación vil; otros para 
señalar la ausencia de moral en las personas y en otros casos, para mofarse de diputados que se 
comportan como empleados del mandatario en turno.   
Para que entiendan, ustedes queridos lectores, el complicado y  profundo concepto de Arriestrar, les presento 
dos ejemplos muy didácticos.   

Let´s see. 
** 

En días pasados, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebla,Mario 
Riestra Piña tuvo la misión de que el Legislativo aprobara —¡a cualquier precio!—la iniciativa del Señor 
Gobernador Constitucional del estado de Puebla Doctor Rafael Moreno Valle para que el Estado perdiera la 
facultad de establecer las tarifas del agua de los Soapap y que se las entregara a empresas privadas. 
Es decir: la privatización del sistema de agua potable en Puebla. —Aunque oficialmente se maneja como 
concesiones para el cobro y operación del agua en la entidad, que es la misma gata, pues—. 
Mario Riestra se detuvo muy poco en leer la iniciativa. 

Muy poquito. 
Le importó muy poco que la propuesta de Moreno Valle estableciera que sean empresas privadas las 
encargadas de tarifar, operar y cobrar el líquido vital a los poblanos. 
Ufff. 

Ni un pero puso el señor Diputado. 
Lo único en lo que pensó Mario Riestra fue en qué ganar de todo ese embrollo privatizador. 

Sí, el Estado pierde la facultad de operar, tarifar y cobrar el agua a los poblanos. 
¡Chin! 
Sí, Riestra le dio la espalda al Estado —que lo educó y lo formó, pues es egresado (y con honores) 
del Centro de Investigación y Docencia Económicas —. 
¡Ups! 
Sí, Riestra traicionó a los poblanos. —que votaron por él y hasta los que no votaron, chingá— 
Tsss. 

Sí, Riestra apuñaló por la espalda al Estado y a los poblanos. 
¡Uy! 
Sí, Riestra hasta defendió la orden morenovallista bajo el argumento de que era saludable que el Congreso 
perdiera el control del agua para evitar que las tarifas fueran “víctimas de procesos políticos-electorales”. 

Miau. 
Para Riestra lo más importante era quedar bien con Moreno Valle y por eso, no sólo avaló la medida,  sino 
que hasta la defendió públicamente y convenció a algunos priistas de aprobarla. 

Y todo por un plato de lentejas. 
Bueno, todo por la Secretaría General del Ayuntamiento de Puebla. 
¡Qué arriestrado! 
** 
Susana Riestra, diputada electa para la LIX, es tanarriestrada como su hermanito Mario. 
La señora, que obtuvo miles y miles de votos, no se logra quitar el trajecito de empleada de Moreno Valle. —Es 

que le sienta muy bien— 
Por eso el pasado 15 de septiembre, la Señora Diputada fungió como la encargada de logística del Grito de 
Independencia. Es decir fue diputada electa y empleada de Moreno Valle ¡Al mismo tiempo! 
Aquella lluviosa noche, Susanita traía monitor encima y walkie-talkie en mano para coordinar, tras bambalinas, 
el izamiento de la bandera en la Plaza Victoria, la musicalización y la entrada y salida de los artistas en el 

concierto de Los Fuertes.   
Luego de que el gobernador terminara la ceremonia de honores a la bandera y entonara el Himno Nacional, 

debía sonar la pista de la canción “Qué chula es Puebla”, para admirar el espectáculo de fuegos artificiales, 
pero Riestra volvió a hacer sonar el Himno Nacional. 
Moreno Valle enfureció ante el error de Susanita. 
La miró desde lejos con una expresión de odio tan común en el gobernador. 
Nerviosa, temblando, la legisladora electa balbuceó por su intercomunicador para que de inmediato fuera 
colocada la canción que quería Moreno Valle. 
De pronto, el Himno Nacional calló. 

http://periodicocentral.mx/politica/susana-riestra-diputada-y-empleada-rmv
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Qué chula es Puebla, 
Qué linda… 
Qué linda... 
Qué chula es Puebla... 
Y Moreno Valle se relajó. Respiró y clavó los ojos en las figuras pirotécnicas. 

Mientras Susanita, a lo lejos, sonrió orgullosa de sí misma. 
Miau. 
¡Qué arriestrada! 
Algunas personas confunden el verbo arrastrar con arriestrar.  
Pero en algún rincón del verbo arrastrar aún hay visos de dignidad y en el otro, de plano, no. 

¿Estamos? 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/los-risa-me-dan-riestra 

 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/los-risa-me-dan-riestra

